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Бизнес в садик бы пошёл КонсультантПлюс

Компас в море информации
В Путеводителях КонсультантПлюс отобрана и 

проанализирована информация по широкому кру-
гу вопросов – по налогам, договорам, сделкам, ка-
драм. Путеводители регулярно обновляются с уче-
том изменений законодательства. Все нужное для 
принятия решения – всегда у вас под рукой!

Для бухгалтеров.  Путеводитель по налогам: инфор-
мация по всем основным налогам и взносам, бухгалтер-
ской отчетности, налоговым проверкам и вопросам части 
первой нк рФ.  Путеводитель по сделкам: информация 
по учету и налогообложению сделок, типовые формы до-
говоров. Путеводитель по бюджетному учету и налогам: 
информация по бюджетному учету и налогообложению 
бюджетных учреждений, по размещению госзаказа.

Для кадровиков. Путеводитель по кадровым вопро-
сам: практические рекомендации по вопросам взаимо-
отношений работодателя и работника, формы докумен-
тов и образцы их заполнения.

Для юристов. Путеводитель по судебной практике 
(гк рФ): анализ судебных решений по наиболее востребо-
ванным гражданско-правовым договорам. Путеводитель 
по корпоративным спорам: анализ судебной практики по 
вопросам применения норм корпоративного законода-
тельства. Путеводитель по договорной работе: рекомен-
дации для заключения договоров, включая формулиров-
ки условий, а также оценка рисков каждой из сторон.

Подготовлен специальный сайт putevoditel.consultant.ru,  
поcвященный Путеводителям консультантПлюс, с нагляд-
ными примерами работы с этими материалами.

Региональный центр КонсультантПлюс: 
г. Архангельск - (8182) 20-07-07,  

г. Северодвинск - (881842) 54-34-80

ÎÎÎ «Èíôîðìàöèîííûå Òåõíîëîãèè Ïëþñ»
ã. Ïåòðîïàâëîâñê-Êàì÷àòñêèé, óë. Ñåâàñòîïîëüñêàÿ 14, ñòð. 2. Òåëåôîí: (12
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среди предлагаемых 
мэрией изменений немало 
формальных. к примеру, на 
карте города пока не обо-
значены более десяти ре-
ально существующих тер-
риторий малоэтажной жи-
лой застройки в Маймак-
се, исакогорке и Цигломе-
ни, войсковая часть в иса-
когорке. другие изменения 
могут существенно повли-
ять на застройку микрорай-
онов центра и тех, что при-
легают к ключевым для го-
рода дорогам.

КВАРтАл оСобого 
нАзнАчения

в частности, в новой 
редакции чертежа генпла-
на сокращены территории 
промышленных, комму-
нальных и прочих предпри-
ятий на окружном шоссе в 
округе варавино-Фактория, 
в жаровихинском промуз-
ле. кроме того, к ним реше-
но «прописать» зоны зеле-
ных насаждений специаль-
ного назначения. 

квартал, ограниченный 
Поморской улицей, обвод-
ным каналом, улицей сера-
фимовича и проспектом ло-
моносова, указан в качестве 
территории исключитель-
но малоэтажной застройки, 
как того требует историко-
культурный раздел генпла-
на. А микрорайон в границах 
северодвинская — ломо-
носова — урицкого — набе-
режная северной двины от-
мечен как территория обра-
зовательных учреждений. 

Публичные слушания 
по всем позициям прошли 
в 2010 году. По их итогам в 
проекте появились еще не-
сколько дополнений. напри-
мер, в генплан предлагается 
включить место восстанов-
ления мечети на улице кар-
ла Маркса. 

специалисты мэрии на-
стаивают, что документ не-
обходимо принять как мож-
но скорее — от него зависят 
другие нормативные акты, 

связанные с землеотводами 
и застройкой города. однако 
депутат вячеслав Широкий 
и другие члены депутатской 
комиссии по вопросам ар-
хитектуры, строительства и 
землепользования убедили 
коллег повременить с при-
нятием новой редакции чер-
тежа генплана до весны, что-
бы ознакомиться с проектом 
в деталях. 

ВоенКомАту ВРучАт 
ПоВеСтКу?  

как всегда бурно обсуж-
дался вопрос о передаче му-
ниципального имущества: 
три здания в безвозмездное 
пользование запросил у го-
рода областной военный ко-
миссариат. одно из них, на 
улице Шубина, изначаль-
но было предназначено для 
«призывных» целей - другого 
здания с соответствующим 
ограждением, помещения-
ми для временного пребы-
вания новобранцев в Архан-
гельске нет. двум другим, на 
троицком и ленинградском 
проспектах, альтернативу 
найти нетрудно. 

сейчас в Архангель-
ске из всех федеральных 
структур бесплатно объек-
тами муниципального иму-
щества пользуется только 
городское увд. 

«Пусть на время, но зда-
ния военкомату надо отдать. 
Мы обязаны поставлять 
стране призывников дваж-
ды в год и, как ни трудно в 

это поверить, представи-
тельства такого «монстра», 
как Минобороны, на местах 
действительно ограничены 
в средствах, в том числе на 
аренду помещений и даже 
на почтовые расходы», - от-
метил мэр Архангельска 
Виктор ПАВленКо. 

По мнению депу тата 
сергея МАлиновского, 
специализированное зда-
ние на Шубина целесоо-
бразно оставить за военны-
ми, а в качестве второй точ-
ки дислокации комиссари-
ата отлично подошел бы на-
ходящийся в федеральной 
собственности дом офице-
ров — его дальнейшая судь-
ба как раз под вопросом.  

«областной комиссари-
ат по факту и сейчас пользу-
ется помещениями безвоз-
мездно. выпадающие дохо-
ды города по всем трём зда-
ниям - порядка 500 тысяч ру-
блей в месяц. Переписка о 
заключении договора арен-
ды продолжается уже четы-
ре года, и никаких точек со-
прикосновения нет», - на-
помнил депутат максим 
КоРелЬСКиЙ.

депутат виталий грАФ 
предложил мэрии обратить-
ся в суд с иском о понужде-
нии военного комиссариа-
та области подписать с мэ-
рией договор аренды на все 
перечисленные помещения: 
как вариант, с применением 
льготного коэффициента, но 
чтобы деньги городу шли. 
депутаты общим голосо-
ванием внесли это обраще-
ние к мэрии в протокол, ре-
шение о безвозмездной пе-
редаче зданий отклонили. 

теРРитоРия тишины

в ближайшее время в Ар-
хангельске изменится поря-
док эксплуатации городских 
кладбищ: будут дополнены 
положения о воинских захо-
ронениях и захоронениях с 
учётом разных вероиспове-
даний и традиций. обраще-
ний по этому поводу в гор-
думу поступает множество. 
так, по словам председате-
ля Архангельской областной 

общественной организации 
«долг» Александр лЕлЕтко, 
вот уже три года, как засто-
порилось решение вопро-
са об открытии для похорон 
воинского мемориала на во-
логодском кладбище. Мэрия 
выделила другой участок, но 
на кладбище в Южной Май-
максе. По меньшей мере, 
это затрудняет проведение 
памятных мероприятий. 

на сессии вопрос ре-
шился положительно: поря-
док выделения мест погре-
бения на городских кладби-
щах будет доработан. кроме 
того, изменится состав на-
блюдательного совета по 
вопросам похоронного дела 
в Архангельске. в прежнем 
составе он работает вот уже 
четвертый год, и за это вре-
мя добрая половина его чле-
нов успела сменить место 
работы и уже никак не вли-
яет на ситуацию. По пред-
ложению депутатов, совет, 
в котором остались практи-
чески одни чиновники, будет 
пополнен представителями 
общественности и депутата-
ми. гордуму будут представ-
лять Михаил АвАлиАни, ро-
ман ЗАриПов и владимир 
рАссохин. 

мунициПАлЬнАя 
СобСтВенноСтЬ

в прогнозный план при-
ватизации на 2011 год до-
бавлены муниципальные по-
мещения на ул. садовая, 9 - 
аукцион пройдет 30 марта. 

в перечень помещений, 
которые могут быть исполь-
зованы только в целях пре-
доставления на долгосроч-
ной основе субъектам ма-
лого и среднего предприни-
мательства, включены нежи-
лые помещения на ул. Зень-
ковича, 11. 

иск лючаются из пе-
речня помещения на пр. 
дзержинского,13; никитова, 
12/1, используемые по дого-
вору аренды под магазины, 
и помещения на ул. Ф. Абра-
мова, 16/1. Арендаторы ре-
шили воспользоваться преи-
мущественным правом при-
обретения этих площадей. 

Депутатский портфель: Архангельск готовят к «перепланировке»Акценты

Многоточие на карте
на первую  
в 2011 году  
сессию 
Архангельской 
городской думы 
мэрия вынесла 
на рассмотрение 
депутатов новую 
редакцию чертежа 
генерального плана 
города. уточняется 
назначение 
территорий  
в округах,  
от чего зависит 
их дальнейшая 
застройка 
под частные, 
общественно-
деловые или 
социальные нужды. 
в предложенном 
варианте депутаты 
проект отклонили.

и з ф е д е р а л ь н ы х 
средств получит Ар-
хангельск в 2011 году 
по программе «новые 
дороги городов Рос-
сии». еще порядка 
90 млн рублей пред-
усмотрено в город-
ском бюджете.

270
миллионоВ РублеЙ

Дарья емелЬяноВА

журналист
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САФУ присвоено имя Ломоносова ■
Северному Арктическому федеральному универ-

ситету официально присвоено имя михаила ломоно-
сова. Соответствующий приказ подписал министр об-
разования и науки РФ Андрей ФуРСенКо.

Первый русский ученый-естествоиспытатель, а также 
литератор, историк и художник Михаил васильевич ломо-
носов родился 19 ноября 1711 года в окрестностях села хол-
могоры Архангельской губернии. в 2011 году россия отме-
чает 300-летие великого ученого. 

Транспортники требуют  ■
повысить тариф

Автотранспортники региона требуют повысить та-
риф на внутригородские пассажирские перевозки. По 
их мнению, цена билета должна вырасти до 40%. 

Предприниматели ссылаются на повышение с нового 
года страховых взносов, а также на скачок цен на дизель-
ное топливо на 50%. Письмо автотранспортников находит-
ся на рассмотрении в Агентстве по тарифам и ценам Архан-
гельской области. 

У ФАС России есть претензии  ■
к нефтяникам 

Федеральная антимонопольная служба России при-
няла решение о возбуждении дел в отношении трех 
крупнейших российских нефтяных компаний – оАо 
«газпром нефть», оАо «лукойл», оАо «нК «Роснефть». 

в период с октября 2010 года по конец января 2011 года 
стоимость дизельного топлива  выросла на 53%, авиаке-
росина - более чем на 30%. как считают в ФАс, объектив-
ные причины -  рост цен на внешнем рынке и увеличение 
акцизов - могут лишь частично служить объяснением это-
му процессу. 

В торгах МЧС нашли нарушения ■
Архангельское уФАС аннулировало аукцион, про-

веденный гу мчС РФ по Архангельской области: тор-
ги за право заключения госконтракта на строитель-
ство пожарного депо в городе мирный проводились 
с нарушениями. 

решается вопрос о возбуждении дела об администра-
тивном правонарушении.

Руководителей «Поморья»  ■
обвиняют в мошенничестве

основателям потребительского общества «Помо-
рье» предъявлено обвинение в мошенничестве в особо 
крупном размере. Следствие полагает, что они созда-
ли организацию по типу «финансовой пирамиды». 

По материалам уголовного дела, в период с 2001 по 
2008 год под вывеской потребительского общества при-
нимались вклады от жителей северодвинска, Архангель-
ска и новодвинска. впоследствии эти средства «перека-
чивались» в подконтрольные фигурантам организации для 
развития собственного бизнеса. Потерпевшими признаны 
около 1150 человек. 

Решается судьба Первой  ■
городской больницы

Председатель Архангельской городской Думы люд-
мила Кононова подписала постановление о проведе-
нии депутатских слушаний по вопросу модернизации 
системы здравоохранения и реализации на террито-
рии г. Архангельска Федерального закона от 29.11.2010 
№313-Фз «о внесении изменений в отдельные зако-
нодательные акты РФ в связи с принятием Федераль-
ного закона «об обязательном медицинском страхо-
вании в РФ». 

на слушаниях будет решаться вопрос о возможном пе-
реводе в собственность Архангельской области Первой го-
родской больницы скорой медицинской помощи имени Е.Е. 
волосевич. организацией и проведением депутатских слу-
шаний занимается комиссия по здравоохранению и соци-
альным вопросам городской думы (председатель – Миха-
ил Авалиани). депутатские слушания пройдут 24 февраля 
в 16.00 по адресу: г. Архангельск, пл. ленина, 5.

Прокуратура и Госпожнадзор  ■
закрыли «М-33»

В Архангельске закрылся развлекательный ком-
плекс «м-33». Прокуратура и госпожнадзор выявили 
в помещениях и на территории клуба более 50 нару-
шений правил пожарной безопасности. 

По оценке проверяющих, здание на Московском про-
спекте, 33, не приспособлено для эксплуатации в качестве 
культурно-развлекательного комплекса: в нем не пред-
усмотрены пути эвакуации людей, не обеспечен доступ 
пожарных и средств пожаротушения к возможному очагу 
возгорания, эвакуационное освещение отсутствует. Этаж-
ность здания превышает допустимую, корпус выполнен 
из конструкций, незащищенных от воздействия высоких 
температур. 
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договор аренды здания пред-
приниматель оформил на пять лет. 
в течение долгого времени оно не 
эксплуатировалось, а затем было 
передано в Фонд имущества и ин-
вестиций, учредителем которого 
является Правительство Архан-
гельской области. 

«когда-то здесь был настоя-
щий детский сад», - рассказыва-
ет его заведующая людмила МА-
хоринЕЦ. После демографиче-
ского спада, в 1989 году, его за-
крыли. несколько лет здание ис-
пользовалось детским психонев-
рологическим санаторием «луго-
вой». людмила ивановна работа-
ла в садике сначала воспитателем, 
потом заведующей, а в санатории 
занималась воспитательной рабо-
той. и вот сейчас, когда в здании 
вновь зазвучали детские голоса, 
она с радостью согласилась воз-
главить коллектив открывшегося 
здесь центра раннего развития. 

типовое здание детского сада 
площадью 1 тысяча квадратных 
метров позволяет разместить 140 
детей, открыв 6-7 групп. сейчас 
работает пока только одна группа, 
рассчитанная на 15 человек, но 
помещения готовы принять в два 
раза больше малышей. списки уже 

сформированы, закуплена мебель, 
сделан ремонт.

ребятишки приезжают со всех 
концов города: до поселка из цен-
тра Архангельска на машине мож-
но добраться за 20 минут. ребят 
привозят с лесной речки, исако-
горки, Цигломени, Заостровья, по-
селка Зеленец, кирпичного, кату-
нино. 

дневное пребывание здесь об-
ходится в два раза дешевле, чем 
в частном детском саду в центре 
Архангельска. однако и платеже-
способность населения в Примор-
ском районе не столь велика. все-
таки оплата почти в полтора раза 
превышает стоимость пребывания  
в муниципальном садике. другое 
дело, что место там приходится 
ждать не один год: в Архангель-
ской области в очереди в детские 
сады стоят 22 тысячи малышей, из 
которых 10 тысяч старше полуто-
ра лет. 

Пока власти пытаются решить 
эту проблему, за дело берется 
бизнес. казалось бы, таким про-
ектам нужно давать зеленый свет: 
создавать благоприятные условия 
для работы. но получается все на-
оборот.

Арендная плата за здание в по-
селке луговой дмитрию святков-
скому обходится в 65 тысяч рублей 
в месяц, а коммунальные платежи 

— 100 тысяч. Чтобы начать здесь 
работу, предприниматель вло-
жил в заброшенный объект нема-
лую сумму: сделал косметический 
ремонт, провел водопровод. од-
нако это только начало, пока ота-
пливается лишь второй этаж. тре-
буется не один миллион рублей, 
чтобы здание задышало теплом и 
приносило доход. но в существую-
щим варианте выйти на рентабель-
ность не получается. 

Попытка получить финансиро-
вание по региональной програм-
ме поддержки малого бизнеса по-
терпела фиаско: конкурсный от-
бор этот проект не прошел. Пред-
ложение компенсировать затраты 
на ремонт — тоже пока под вопро-
сом. в идеале Правительство Ар-
хангельской области могло бы пе-
редать предпринимателю здание в 
аренду на безвозмездной основе. 
Плюсов у такого варианта несколь-

ко: открываются дополнительные 
места для детей, здание восста-
навливается и уже после выхода 
на рентабельность приносит до-
ход в бюджет. но пока чиновники 
неспешно обдумывают эту пер-
спективу, в только открывшийся 
детский центр уже наведывают-
ся контролирующие структуры: 
госпожнадзор, роспотребнадзор, 
прокуратура. 

сигнализации нет — наруше-
ние, эвакуационный выход не рас-
чищен — непорядок, на кухне нет 
нового оборудования — престу-
пление. А между тем только на 
одну сигнализацию требуется не-
сколько миллионов рублей. все 
правильно - каждый должен вы-
полнять свою работу.  но в реаль-
ности получается так, что россий-
ская бюрократическая система де-
лает все, чтобы максимально за-
труднить появление новых соци-
альных проектов. именно социаль-
ных, потому что бизнес на детях в 
нашей стране - это героизм, при-
звание с верой в свою миссию.

Миллионеры в садики не вкла-
дываются, да и не всякий рядовой 
предприниматель будет затевать 
столь рискованное дело: выгоднее 
открыть торговый отдел и зараба-
тывать на перепродаже товаров. А 
еще лучше скупать недвижимость 
и сдавать ее в аренду.

раздав в 90-х годах здания 
детских садов направо и налево, 
государство теперь в затрудни-
тельном положении: помещений 
нет, денег тоже. но обеспечить 
детей местами в садах — одна 
из основных задач исполнитель-
ной власти. не важно как: само-
стоятельно, путем компенсации 
затрат родителям за услуги нянь 
или частными детскими центра-
ми. Проблема должна решаться, 
как — другой вопрос.

малый бизнес
Ракурс: миллионеры в детские центры не вкладываются

дмитрий  
святковский  
открыл частный  
детский сад, взяв  
в аренду заброшенное 
здание в поселке 
луговой Приморского 
района. однако 
не проработав 
и двух месяцев, 
предприниматель 
понял, что пошел  
на большой риск. 
возврат вложенных 
в ремонт средств 
оказался под вопросом, 
а вместо того, чтобы 
заниматься развитием 
бизнеса, он столкнулся 
с многочисленными 
проверками 
контролирующих  
структур. 

Бизнес в садик бы пошёл...
Но кто ему поможет?

елена СВетличнАя

главный редактор

БК

от ПеРВого лицА

максим 
зАбоРСКиЙ,  
директор гАу  
«Фонд 
имущества  
и инвестиций 
Архангельской 
области»

- к нам поступи-
ло несколько пред-
ложений от инвесторов, которые 
были готовы взять в аренду зда-
ние детского сада в поселке лу-
говой, однако мы приняли реше-
ние сохранить профиль объекта 
и установили максимально низ-
кую ставку аренды. вопрос о без-
возмездной сдаче здания в арен-
ду решается в Правительстве Ар-
хангельской области. 

разумеется, безвозмездная 
аренда должна оформляться при 
соблюдении определенных тре-
бований. Чтобы садик жил, а не 
существовал, чтобы принятые 
на себя обязательства аренда-
тором исполнялись. Чтобы в ито-
ге не получилось так, что время 
ушло, состояние здания ухудши-
лось, а долги накопились.

от ПеРВого лицА

Сергей 
миРоноВ,  
председатель 
Совета 
Федерации, 
председатель  
партии 
«Справедливая 
Россия»

- во многих горо-
дах нехватка мест в 
детских садах воз-
никла не из-за отсутствия са-
дов, а из-за использования зда-
ний дошкольных учреждений не 
по назначению.

Материнский капитал – это 
замечательно. но если государ-
ство всерьез озаботилось по-
вышением рождаемости, оно 
должно всерьез заняться соз-
данием и восстановлением ин-
фраструктуры детства. детские 
голоса, а не стук офисных кла-
виатур должны доноситься из 
окон детских садов. А обеспе-
ченность дошкольными учреж-
дениями должна стать одним из 
основных критериев оценки ра-
боты муниципальных и регио-
нальных властей.
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на заметку бизнесу
реклама

Микрозаймы под 10% годовых ■
Фонд «Архангельский региональный центр ми-

крофинансирования» предоставляет микрозаймы 
субъектам малого и среднего предприниматель-
ства Архангельской области.

Микрозаймы предоставляются в сумме до 1 млн ру-
блей на срок до 1 года под 10% годовых. возможность 
полного или частичного досрочного погашения задол-
женности уже после 3-х месяцев со дня предоставле-
ния кредита. сумма досрочного погашения не огра- 
ничена.

г. Архангельск, пр. обводный канал, 12, оф. 503а.
тел. (8182) 421059, www.cmf29.ru

В курсе дела

САФу: открыты новые «арктические» профили

новации: за перебор электроэнергии придется доплачивать

Кадровый потенциал
добычу газа  
на Штокмане  
планируется начать  
через 5-6 лет.  
в северном  
Арктическом  
федеральном  
университете уверены, 
что смогут подготовить 
необходимые кадры.  
для абитуриентов  
в 2011 году уже  
открыто несколько 
«арктических» профилей.

в институте строительства и ар-
хитектуры студентов начнут обу-
чать по специальностям «Экологиче-
ская безопасность в строительстве», 
«Эксплуатация зданий и сооружений 
в северных климатических условиях», 
«строительство в северных природно-
климатических условиях». в институ-
те нефти и газа появится новый про-
филь «Эксплуатация и обслуживание 
объектов нефтегазового комплекса 
арктического шельфа». 

Еще одно новое для университе-
та направление – космические тех-
нологии, обучать которым будут в ин-
ституте информационных и космиче-
ских технологий сАФу. на базе инсти-
тута еще в ноябре 2010 года открыл-
ся Центр космического мониторинга 
Арктики, который располагает самым 
современным оборудованием. так что 
студенты не только в теории, но и на 
практике смогут освоить все тонкости 
выбранной специальности.

По словам ответственного се-
кретаря приемной комиссии САФу 
татьяны ВолоДиноЙ, тема Аркти-
ки прямо или косвенно коснется всех 
специальностей вуза. в рамках уже 
существующих профилей будут вве-
дены дополнительные дисциплины, 
обучающие работе в специфических 
условиях крайнего севера. 

«Если раньше университет ориен-
тировался преимущественно на по-
требности лесопромышленной отрас-
ли, то теперь регион выходит на каче-
ственно иной уровень освоения при-
родных ресурсов, это должно найти 
отражение и в подготовке кадров», - 
поясняет татьяна володина. 

впрочем, как заверяют в сАФу, это 
не означает, что приоритет сместит-
ся исключительно в сторону Арктики. 
скорее речь стоит вести о расшире-

нии образовательных программ. на-
ряду с новыми специальностями, уни-
верситет продолжит готовить специ-
алистов для лесной отрасли, а  также 
экономистов, юристов, энергетиков. 

«у работодателей традиционно 
востребованы выпускники химико-
технологического факультета, сейчас 
института теоретической и прикладной 
химии, -  отмечает татьяна володина. – 
Это, прежде всего, специалисты по хи-
мической обработке древесины. с вне-
дрением систем менеджмента каче-
ства на предприятиях растет спрос на  
специалистов-химиков по стандартиза-
ции и метрологии, а также по управле-
нию качеством». среди абитуриентов, 
однако, самыми популярными останут-
ся экономические направления и спе-
циальности нефтегазовой промышлен-
ности, прогнозируют в сАФу.

Персона

государство преподнес-
ло бизнесу весенний пода-
рок: утвержден новый по-
рядок расчета стоимости 
электроэнергии на рознич-
ном рынке. Если ранее за от-
клонение от договорных объ-
емов поставки электроэнер-
гии ответственность нес га-
рантирующий поставщик 
(Архангельская сбытовая 
компания), то теперь  - по-
требители. теперь каждый 
собственник подключенно-
го к сетям объекта должен 
максимально точно плани-
ровать объем расхода элек-
троэнергии. иначе за откло-

нение от плана придется за-
платить штраф.

2011 год определен по-
следним этапом либерали-
зации рынка электроэнерге-
тики. Первоначально законо-
дательные изменения каса-
лись оптового рынка, теперь 
такие же отношения трансли-
руются на розницу. 

Потребители рознич-
ных рынков других регионов 
россии уже давно перешли 
на рыночные отношения. из-
менения не коснулись толь-
ко так называемых нецено-
вых зон: калининградской, 
Архангельской областей, ре-
спублики коми и территории 
дальнего востока, где опто-
вая торговля электроэнер-

гией осуществляется по ре-
гулируемым тарифам. но с 1 
марта каждый потребитель 
электроэнергии получит 
счет, который будет форми-
роваться на основе не только 
тарифов, умноженных на по-
требленный объем электро-
энергии и мощности, но и ве-
личины отклонения реально-
го потребления от договор-
ного объема с учетом цены 
электроэнергии на оптовом 
рынке на момент ее исполь-
зования.

Потребители с присое-
диненной мощностью свыше 
750 квА обязаны планировать 
почасовой объем используе-
мой электроэнергии и пред-
ставлять планы за двое суток 
до дня фактической постав-
ки. Потребители с присое-
диненной мощностью до 750 
квА обязаны проводить ме-

сячое прогнозирование, кро-
ме того, им предоставляется 
возможность корректировать 
договорной объем за 15 дней 
до наступления нового меся-
ца. любопытно, что если ве-
личина фактической мощно-
сти сложилась ниже плано-
вой, потребитель обязан за-
платить за величину договор-
ной. все, что сыше 2% откло-
нений, оплачивается с при-
менением штрафных коэф-
фициентов. например, если 
маленький заводик потребил 
на 25% больше заявленного 
объема электроэнергии, при 
расчете применяется повы-
шающий коэффициент 1,15.

о новых правилах расче-
та знают далеко не все по-
требители. не учитывались 
законодательные новации 
и при формировании реги-
онального бюджета на 2011 

Платить 
по плану

Пока предприниматели разбираются  
в первых счетах за коммунальные услуги  
по новым тарифам, их поджидает  
еще один неприятный сюрприз:  
с 1 марта платежи за электроэнергию  
для юридических лиц могут снова вырасти. 

елена СВетличнАя

главный редактор
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Позиция

николай  
КРиВцуноВ, 
управляющий 
Архангельской  
сбытовой компанией

- Если потребитель 
будет добросовестно 
подходить к планированию элек-
тропотребления, то с введением 
нового порядка расчета стоимо-
сти электроэнергии  у него не воз-
никнет никаких проблем. он не бу-
дет платить больше установленно-
го тарифа. 

напомню, что когда вводилось 
почасовое планирование, все со-
мневались, а сейчас мы стабильно 
укладываемся в плюс-минус 2%.

Клановость достигла 
неприличных масштабов

«Архангельская об-
ласть входит в десятку 
наиболее коррумпиро-
ванных регионов. одно 
из главных зол, порож-
дающих мздоимство, - 
круговая порука между 
чиновниками и предпри-
нимателями», - заявил во 
время визита в Поморье 
зам. председателя гос-
думы по безопасности 
геннадий гуДКоВ.

По его словам, когда власть присваивает себе огромное 
количество полномочий, устраняется от критики и контроля 
народа, парламента, суда, уходит от реальной ответствен-
ности перед гражданами и остается у кормушки при закры-
тых дверях - в любой стране формируется коррупция.

«в Поморье необходимо срочно наводить порядок при 
помощи прокуратуры и силовых структур, которые рабо-
тают достаточно эффективно - в регионе заведено свыше 
100 «коррупционных» дел», - отметил гудков.

По мнению гудкова, для изменения ситуации в стране 
нужны серьёзные, глубинные перемены. коррупцию можно 
изжить за достаточно короткий срок (2-3 года). для этого 
нужна политическая воля. нужно перестать давать взятки. 
определить переходный период, в течение которого бизне-
су дается право привести свои дела в порядок. После этого 
все, кто продолжит воровать, будут наказаны. то есть нужны 
масштабные изменения, чтобы коррупция перестала быть 
образом жизни десятков миллионов людей.

По мнению гудкова, изменить ситуацию в стране воз-
можно, объединив оппозиционные силы, здравомыслящую 
деловую элиту. для этого в россии создается движение 
«россия, вперед!», которое было учреждено 25 сентября 
2010 года. Его сопредседателями, кроме гудкова, являют-
ся экономист никита криЧЕвский и герой россии Маго-
мед толбоЕв. движение с аналогичным названием соз-
дали единороссы. Его возглавил спикер госдумы, предсе-
датель высшего совета «Единой россии» борис грыЗлов, 
оно зарегистрировано в Минюсте как региональное движе-
ние. А вот в регистрации альтернативного движения, ини-
циатором которого стала партия «справедливая россия», 
отказано. решение сейчас оспаривается в суде.

Абитуриентов САФу ждут на днях открытых дверей, которые пройдут  
26 и 27 марта в актовом зале САФу в 12.00.
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новации: за перебор электроэнергии придется доплачивать индикатор: чиновники отчитались о социально-экономическом развитии региона

год. так, по расчетам депутата 
Архангельского областного со-
брания олега воробьЕвА, если 
типичная школа в вельском 
районе превысит договорной 
объем поставки электроэнер-
гии на 5%, с учетом роста тари-
фа с 1 января 2011 года плате-
жи для нее увеличатся пример-
но на 26%. 

Архангельская областная 
клиническая больница, кото-
рая в прошлом году превысила 
договорный объем на 500 тысяч 
квт, будет вынуждена дополни-
тельно заплатить 357 тысяч ру-
блей. к таким расходам никто 
не готов... депутаты уже выска-
зывают предположения, что им 
придется вносить изменения в 
бюджет. особенно тяжко при-
дется сельскохозяйственным 
предприятиям, для которых та-
риф на электроэнергию с ново-
го года вырос аж на 57%.

По словам и.о. министра эко-
номического развития Алексан-
дра ПолуДницинА, в ушедшем 
году врП области составил 240 
млрд рублей, что на 5% выше, чем 
в 2009 году. главная составляющая 
врП – промышленность – тоже вы-
росла на 15%. однако в других со-
ставляющих динамика не была столь 
позитивной. 

так, например, оборот торгов-
ли снизился в 2010 году на 3%, па-
дение было отмечено и в сельском 
хозяйстве. тем не менее, по сло-
вам чиновника, по большинству ви-
дов производства область вышла на 
докризисный уровень. так, по срав-
нению с 2008 годом производство  

деловой древесины увеличилось на 
108%, картона – на 113%, мяса – в 
полтора раза, цельномолочной про-
дукции – на 10%. 

«в 2011 году мы прогнозируем 
рост промышленного производства. 
Причем он будет значительно пре-
вышать показатели 2010 года», - за-
явил Александр Полудницин. 

За девять месяцев 2010 года 
объем инвестиций в основной капи-
тал вырос на 4% и составил 21 млрд 
рулей. Планируется, что за весь 2010 
год этот показатель составит 34 
млрд рублей. новых крупных инве-
сторов у области в 2010 году не по-
явилось, однако, как отмечают чи-
новники, правительство делает «все, 
чтобы их привлечь». стоит признать, 
что пока правительству области не 
удается привлечь к процессу разви-

тия региона не только новых круп-
ных инвесторов, но и собственных 
жителей. 

По данным Архангельскстата, в 
2010 году в поисках лучшей доли 
область покинули 18 тысяч чело-
век. Александр Полудницин, ком-
ментируя этот показатель, отметил, 
что убыль населения является боль-
шой проблемой. «уезжает, как пра-
вило, молодежь. Поэтому губерна-
тор поставил задачу сделать жизнь 
в Архангельской области более при-
влекательной», - сказал он. в арсе-
нале борьбы с оттоком населения 
все тот же инструментарий - жилье 
и работа. 

в будущее экономисты региона 
смотрят с таким же оптимизмом, как 
и в недавнее прошлое. главный ори-
ентир – Штокман и «белкомур». 

Вал производства

Экономика Архангельской  
области выравнивается, и впереди  
ее ждут большие перспективы.  
об этом свидетельствуют 
данные, озвученные на пресс-
конференции регионального 
минэкономразвития.  
При рассмотрении роста 
показателей одно остается  
неясным - отчего население 
Архангельской области все  
еще бежит за ее пределы?  
ведь только по данным  
официальной статистики, 
в 2010 году регион покинули 
почти 18 тысяч жителей.

Полина РоЖДеСтВенСКАя

журналист

БК

- рост промышленного про-
изводства не заслуга прави-
тельства, и он не говорит о вы-
здоровлении экономики. 2010 
год показал, что мы умудри-
лись в лучших условиях жить 
хуже, ведь дополнительные 
траты превышают доходы, свя-
занные с ростом промышлен-
ного производства. 

несбалансированность 
бюджета при огромном де-
фиците – главный дестабили-
зирующий фактор. Если рас-
сматривать экономику не че-
рез промышленное производ-
ство, а, к примеру, через дефи-
цит бюджета, то картина будет 
иной. сегодня дефицит реги-
ональной казны больше, чем в 
2009 году. 

Что касается участия в про-
ектах «Штокман» и «белкомур», 
то я не вижу перспективы по-
лучения реальных доходов для 
региона. Здесь как никогда 
уместно выражение: не стоит 
очаровываться, чтобы не разо-
чароваться. нужно трезво оце-
нивать свои возможности.

еСтЬ мнение

надежда ВиногРАДоВА,  
заместитель председателя 
комитета по бюджету  
и налогам Архангельского 
областного Собрания:
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Пик безработицы в янва-
ре 2011 года министр здра-
воохранения и социального 
развития татьяна голиковА 
прогнозировала еще в сентя-
бре года минувшего. Ее рост 
оценивался до 6,4 млн чело-
век против 5,2 млн. 

Правда, она предположи-
ла, что к марту этот индика-
тор станет снижаться. ско-
рее всего, татьяна голико-

ва рассчитывала, что коли-
чество безработных увели-
чится сезонно - фирмы в на-
чале года или под его конец 
могут оптимизировать штат, 
какие-то компании закрыва-
ются. обычно этому проти-
востоит обратный процесс: 
открываются новые органи-
зации, а закончившие год 
успешно набирают новых со-
трудников. но в конце янва-
ря - начале февраля безра-
ботица уменьшаться не за-
хотела, более того, она уве-
личилась.

Эксперты признают, что 
причина может быть в увели-
чении с 26 до 34% страховых 
взносов с 1 января 2011 года. 
Федеральная власть пошла 
на эту меру, чтобы уменьшить 
дефицит средств в Пенсион-
ном фонде. 

на первый взгляд увеличе-
ние может показаться не столь 
катастрофическим: «всего-
то» 8%. однако в сравнении с 
прежней ставкой в 26% – это 
уже ее треть, кроме того, еще 
в прошлом году действова-
ла регрессивная шкала Есн. 
По подсчетам предпринима-
телей, с нового года выплаты 
возросли в 2-2,5 раза, что, ко-
нечно, вынуждает бизнес идти 
на ответные меры. увольнение 
работников - одна из них. ре-
организация штатов и пред-
приятий — другая, не менее 
популярная.

«Это только начало, - уве-
рен руководитель регио-
нального отделения «оПо-
Ры России» Сергей Анту-
ФЬеВ. – конечно, правитель-
ству нужно закрыть дыру в 

Пенсионном фонде. но мож-
но было точно предсказать 
последствия этого: уход в 
тень, закрытие предприя-
тий и фирм. в прошлом году 
взносы увеличивать не ста-
ли, объяснив тем, что кризис 
продолжается. однако к кон-
цу 2010-го чиновники заяви-
ли, что он кончился, и повы-
шение «разморозили». на са-
мом деле последствия кризи-
са будут ощущаться долго». 

По предпринимателям 
нанесло удар не только по-
вышение страховых взно-
сов: увеличились тарифы на 
жкх, растет стоимость гсМ, 
для торговли выросли акцизы 
на некоторые виды товаров. 
нельзя сбрасывать со сче-
тов и коррупцию: взятки чи-
новникам могут даже превы-
шать официальные налоги.

«один мой знакомый име-
ет магазин, который находит-
ся не в центральном районе 
Архангельска. он сравнил 
выручку за один из месяцев 
2010-го и 2009-го, она умень-
шилась на 700 тысяч рублей. 

бизнес и власть

Семинар
реклама

Владельцам   ■
розничной торговли!

Сетевой формат торговли с каждым годом рас-
тет и набирает силу. небольшим несетевым магази-
нам все труднее конкурировать с гигантами. цено-
вая политика, ассортимент, дисконтные системы – 
казалось бы, все говорит в пользу того, что малень-
кие магазины обречены. но это не так!

на семинаре «Маленькие против больших!» вы узна-
ете, что у маленьких магазинов и отделов не только есть 
шанс, но и определенные преимущества перед торго-
выми сетями, и немаловажную роль в этом играет ав-
томатизация. Мы помогли сетевикам развить свой биз-
нес, поможем и вам!

семинар «Маленькие против больших!»  
состоится 18 февраля в 14.00. участие бесплатное.

спешите, количество мест ограничено.
Подробная информация и прием заявок по тел.:  

(8182) 66-91- 44, 65-17-10.
«АС центР» 

торги
реклама

МУП «Северлифт» объявляет  ■
о продаже имущества

 Конкурсный управляющий муП «Северлифт» мо 
«город Архангельск» проводит  торги посредством 
публичного предложения по продаже имущества 
должника, находящегося в г. Архангельске.  

лот №1. Автомобиль вАЗ-213105 «Шевроле нива»,  
2005 г. в., начальная цена 190 800 рублей. 

лот №2. Единая система диспетчерской связи  
Есдкл-р, начальная цена 136 800 рублей. 

начальная цена действует до 24.02.2011. 
с 24 февраля по 7 марта цена снижается на 5%.
с 08 марта по 18 марта цены устанавливаются:  

по лоту №1- 171 720 руб., по лоту №2 -123 120 руб. 
Победителем считается участник, который первый  

представил в указанные сроки заявку. Заявки по установ-
ленной форме с приложениями принимаются по адресу: 
163069, г. Архангельск, ул. Выучейского, 28, оф. 1.  
Дополнительные сведения по т./ф. (8182) 28 86 32. 

недвижимость
реклама

Продается оздоровительная  ■
база «Звездочка»

оАо «цС «звездочка» реализует комплекс «оздо-
ровительная база «звездочка» и три земельных участ-
ка для эксплуатации базы общей площадью 14 га.

комплекс законсервирован, имеет 7 спальных кор-
пусов на 160 человек, столовую в кирпичном исполне-
нии на 400 мест, скважину, котельную, очистные соору-
жения, русскую баню, электричество 300 ква. 

Правоустанавливающие документы на строения и зе-
мельные участки оформлены. база расположена в живо-
писном лесном массиве красноборского района Архан-
гельской области на берегу северной двины. в 12 км от 
базы находится санаторий «солониха», в 110 км - г. ве-
ликий устюг - родина деда Мороза.

Предложения направлять до 01.05.2011  
по факсу (881842) 7-45-69  

или gubika@star.ru, natasha@ceh45-star.ru
телефоны для справок: (881842) 7-45-69, 59-61-70.

Контактное лицо - чужайка наталия леонидовна.

Осужден руководитель  ■
Дома офицеров

заведующий Домом офицеров Архангельского гар-
низона Владислав гРишин признан виновным в совер-
шении преступлений по статьям уК РФ «присвоение или 
растрата, совершенные лицом с использованием своего 
служебного положения», а также «служебный подлог».

По информации пресс-службы ру Фсб по Архангель-
ской области, в 2006-2008 годах гришин заключал с ком-
мерческими организациями договоры на организацию 
праздничных концертов, которые в действительности не 
проводились. с помощью фиктивных финансовых доку-
ментов «гонорар» переводился на сторонние счета. в ре-
зультате таких «операций» учреждению был нанесен урон 
на сумму порядка 600 тысяч рублей. 

гришину назначено наказание в виде четырёх лет лише-
ния свободы условно с возмещением ущерба. 

Михальчук вышел из леса ■
Сын губернатора Архангельской области Дмитрий 

миХАлЬчуК больше не работает в холдинге ооо «уК 
«Соломбалалес». напомним, он возглавлял департа-
мент инвестиционной политики предприятия. 

в пресс-службе холдинга информацию об этом не под-
тверждают, но и не опровергают. известно только, что в ком-
пании Михальчук-младший проработал менее полугода.

Северодвинск в ожидании  ■
аптечной войны?

В Северодвинске обсуждается вопрос о предостав-
лении гуП «Фармация» муниципальной преференции 
в виде аренды сроком на пять лет 14 муниципальных 
помещений. однако городская власть лоббирует ин-
тересы муниципальной аптечной сети, которая в пер-
спективе может стать частной. 

как сообщает иА «беломорканал», мощное противодей-
ствие предложенный документ  получил со стороны зама 
мэра северодвинска константина тАлАШовА. он курирует  
муниципальную аптечную сеть «Здоровье», которой управ-
ляет его бывший коллега по бизнесу. «Здоровью» периоди-
чески передаются в хозведение помещения в различных 
районах северодвинска. 

Tele2 приглашает   ■
на лыжный фестиваль 

В Архангельске состоится «лыжный фестиваль 
Tele2», организованный европейским сотовым опе-
ратором при поддержке Федерации лыжных гонок Ар-
хангельской области.

20 февраля компания Tele2 приглашает на стадион им. 
кузина, расположенный в д. Малые корелы, всех желаю-
щих в возрасте от 16 лет и детей с 3 до 9 лет. в программе 
фестиваля: мужская и женская гонка с гандикапом в сво-
бодном стиле, детская гонка и развлекательная програм-
ма для детей и взрослых. 

В снежном отеле  ■
открыли парную

на территории горнолыжного комплекса «малинов-
ка» в устьянском районе открылся отель из снега. Воз-
водится он второй год подряд и  занесен в «Книгу ре-
кордов России». однако на этот раз в снежной гости-
нице имеется настоящая русская баня. 

отель, стилизованный под просторную северную избу, 
создан по проекту московской творческой мастерской ки-
рилла бАирА. в нем расположены несколько номеров, бар 
и баня. температура в парной поднимается выше 70 гра-
дусов, есть возможность попутно искупаться в проруби с 
ледяной водой. 

Акценты недели Реформа еСн: безработица и реорганизация как ответ на повышение налогов

Ответный ход бизнеса

с 26 января  
по 2 февраля 
количество 
официальных 
безработных 
в россии выросло 
на 1,7%. Это не 
сезонное сокращение 
штатов: оно 
происходит в декабре 
и начале января. 
Эксперты склоняются 
к тому, что виной тому 
увеличение страховых 
взносов. Малый 
и средний бизнес 
не выдерживает 
увеличившегося 
налогового 
бремени. и хотя 
в Архангельской 
области количество 
безработных 
«стабильно»,  есть 
другие данные: 
за первый месяц 
2011 года область 
потеряла 153 фирмы.

Андрей ПеРцеВ

журналист

БК

ПоКАзАтелЬ

Сколько фирм закрылось в январе?

По информации Архангельскстата, в Архангель-
ской области за январь 2011 года ликвидировано 300 
предприятий, зарегистрировано 147. При этом 272 
из 300 ликвидированных фирм – частные (малый и 
средний бизнес). 

По данным на 1 января, в Архангельской области 
зарегистрировано 16 930 безработных граждан. 
уровень регистрируемой безработицы составляет 
2,28% к численности экономически активного на-
селения. 
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Энергетика

ноРД бизнеС

8-911-558-33-37,
sklad1700@yandex.ru

КоммеРчеСКАя неДВиЖимоСтЬ от СобСтВенниКА

площадь, 
кв. м

стоимость  
аренды, руб./кв. м

продажа,  
млн рублей

назначение

СКлАДСКие ПлоЩАДи (класс В)

г. Архангельск, 
ул.дежневцев, 34/2

1700 150 27 склад, пр-во

г. Архангельск, 
ул.дежневцев, 34/1

2600 70 21 склад, пр-во

г. Архангельск, 
ул.дежневцев, 34/1

5500 60 40 склад, пр-во

ПРоизВоДСтВенно - СКлАДСКие ПлоЩАДи (оснащены офисными помещениями)

г. северодвинск,  
ул. Арх.ш.,  29, к.1, 1 эт.

3200 70 19
склад-магазин, 
производство

г. северодвинск,  
ул. Арх.ш., 29, к.1, 1 эт.

300 250 3
магазин, офис, 
производство

г. северодвинск,  
ул. Арх.ш., 29, к.1, 1 эт.

633 110 7
склад-магазин, 
производство

оФиСные ПомеЩения

г. северодвинск,  
ул. Арх.ш., 29, к.1, 2 эт.

110 260 2 офис, пр-во

г. северодвинск,  
ул. Арх.ш., 29, к.1, 3 эт.

125 240 2,5 офис, пр-во

р
е

кл
а

м
а

Архэнерго: на инвестиции направят 558 млн рублей

Вклад в развитие
компания 
«Архэнерго» 
приступила  
к реализации 
инвестиционной 
программы.  
в числе наиболее 
значимых объектов – 
модернизация 
подстанций 110 кв 
и реконструкция 
распредели- 
тельных сетей  
в Архангельске.

общие вливания в реа-
лизацию инвестиционных 
проектов 2011 года соста-
вят 558 млн рублей. Это в 3,3 
раза больше, чем в предыду-
щем году.  

Приоритетными объек-
тами в инвестпрограмме-
2011 являются реконструк-
ции распределительных се-
тей и городских подстан-
ций Архангельска. так, в те-
кущем году будет завершена 
реконструкция подстанции 
110 кв «соломбальская», на-
чатая в 2009 году. капиталь-
ные вложения в объект оце-
ниваются в 36,8 млн рублей. 

Запланирована модерни-
зация Пс 110 кв «кузнечев-
ская». комплекс мероприя-
тий по реконструкции под-
станций позволит частично 
решить проблему техноло-
гического присоединения 
новых объектов к электро-
установкам «Архэнерго».

также на очереди рекон-
струкция распредсетей в Ар-
хангельске. в том числе – ре-
конструкция вл 0,4 кв, схе-
мы электроснабжения 1-й 
соломбальской деревни, 
квартала ул. красных Парти-
зан – ул. советская – ул. ке-
дрова – ул. ярославская. со-

циально значимыми объек-
тами инвестпрограммы яв-
ляются реконструкции ли-
нии 0,4 кв и пяти комплект-
ных трансформаторных под-
станций в селе ломоносово 
холмогорского района.

А также в этом году будет 
начата реконструкция ава-
рийных участков вл 10 кв в 
усть-ваеньге, на эти цели 
предусмотрено 14,8 млн. 
руб. в целом, общая протя-
женность реконструирован-
ных линий составит 33,3 км. 
общая стоимость работ - 92 
млн. руб. 

особое внимание обра-
щено на расширение трасс 

высоковольтных линий. Эта 
работа приобрела особую 
актуальность ввиду чрез-
вычайных происшествий в 
Москве и Московской об-
ласти накануне новогодних 
праздников, когда «ледяной 
дождь» привёл к падению де-
ревьев на линии электропе-
редачи. После этого стихий-
ного бедствия Правитель-
ство рФ обратило внимание 
на изменение лесного зако-
нодательства в части расши-
рения просек линий электро-
передачи.

«тема расширения про-
сек является для Архангель-

ской области особенно акту-
альной, поскольку в основ-
ном линии электропередачи 
проходят в лесном массиве. 
именно падающие на прово-
да деревья являются одной 
из главных причин аварий-
ных отключений, - говорит 
первый заместитель ди-
ректора - главный инже-
нер филиала оАо «мРСК 
Северо-запада» «Арх- 
энерго» николай ФеДо-
тоВ. - с этой проблемой в 
период непогоды мы сталки-
ваемся постоянно, т.к. трас-
сы сегодня уже, чем того 
требуют современные нор-
мативы. расширение охран-
ных зон последние четыре 
года практически не прово-
дилось». 

в этом году «Архэнерго» 
планирует начать расширять 
трассы на 10-15 метров. За 
два года потребуется убрать 
порядка 116 гектаров насаж-
дений. все затраты на рас-
ширение трасс лЭП, пред-
усмотренные в инвестпро-
грамме - 2011-2012 гг., со-
ставят 16 млн рублей. 

Помимо расширения, 
«Архэнерго» ежегодно пред-
усматривает в ремонтных 
программах средства на рас-
чистку трассы лЭП от дере-
вьев и кустарников. По пред-
варительным подсчётам, в 
этом году на расчистку про-
сек «Архэнерго» также по-
тратит около 16 млн рублей, 
что на 6 млн больше, чем го-
дом ранее. всего в этом году 
энергетики планируют рас-
чистить 1372 гектара лесных 
площадей.

языКом циФР

инвестиционная программа «Архэнерго»

год
объём  

инвестиционной 
программы, млн. руб.

Ввод основных 
средств на основные 

фонды, млн. руб.

Вводимая 
мощность, 

мВА

2010 167 143 7

2011 558 236 16,6

Константин РуДАКоВ

журналист

БК механическую расчистку трассы энергетики 
выполняют с помощью трактора-кустореза.

Прямая линия

Налоговая на связи
С 1 января 2011 года вступили в силу поправки в на-

логовое законодательство, которые существенно по-
влияют на хозяйственную деятельность налогопла-
тельщиков. 

что нового в 2011 году ждет индивидуальных предпри-
нимателей и организации при уплате ндФл, налога на при-
быль, транспортного и земельного налогов? 

КАКое имущество считать амортизируемым? 

КАК изменился порядок взыскания с граждан налого-
вой недоимки? 

на эти и другие актуальные вопросы читателей газеты 
«бизнес-класс» ответит руководитель управления ФнС России  
по Архангельской области и нАо Александр СемчуКоВ. 

Задать вопрос вы можете на сайте газеты www.bclass.ru. 

Реформа еСн: безработица и реорганизация как ответ на повышение налогов

Магазин выходит почти в ноль, 
после повышения налогов и 
тарифов он может принести 
убытки», - приводит пример 
сергей Антуфьев.

наиболее сильно повыше-
ние страховых выплат ударит 
по сфере услуг, где зарплаты 
работников составляют льви-
ную долю расходов владель-
цев. По данным сергея Анту-
фьева, эта цифра достигает 
58%.

Чтобы сохранить рента-
бельность, предпринимате-
лям приходится увольнять 
«лишних» сотрудников, заня-
тых не совсем профильной 
деятельностью, выводить эти 
работы на аутсорсинг. начи-
нает возвращаться зарплата 
в конвертах, прием на работу 
без оформления. уже работа-
ющим прибавляют должност-
ных обязанностей. дорога у 
предпринимателя одна – об-
ход законов или закрытие. 

разумеется, у предста-
вителей власти есть возра-
жения.

«ндс был снижен до 18%. 
теперь больше людей могут 
работать по упрощенной си-
стеме налогообложения: ба-
рьер был увеличен с 20 до 60 
млн. с 24% до 20% снижен 

налог на прибыль, и теперь 
в россии этот налог один из 
самых низких в мире», - пе-
речислил заслуги прави-
тельства и партии в эфире 
«Финам-ФМ» заместитель 
председателя Комитета 
по бюджету и налогам го-
сударственной Думы РФ 
Александр КогАн. кроме 
того, по его словам, префе-
ренции по налогам получили 
производственные компании 
и фирмы, занимающиеся ин-
новационной деятельностью. 
Последних, кстати, повыше-
ние страховых взносов и во-
все не коснулось.

«Если мы говорим о льго-
тах, предоставленных IT-
компаниям, компаниям, заня-
тым в производственной сфе-
ре, то их не так много. в реги-
онах производство в малом и 
среднем бизнесе – достаточ-
но редкое явление. и оно там 
не высокомаржинально. само 
по себе увеличение страхо-
вых взносов действительно 
существенно снижает рента-
бельность», - отметил в эфи-
ре той же радиостанции руко-
водитель комиссии по на-
логам московского отделе-
ния «оПоРы России» Сер-
гей зеленоВ.

Можно найти и другой 
аспект проблемы: даже если 
производство есть и рабо-
тает, то оно интегрировано 
с торговлей. для того чтобы 
получить льготу для выплат 
людям, занятым на производ-
стве, нужно разделить его со 
сбытом на две разные фир-
мы. А тут уже могут возник-
нуть претензии у налоговиков, 
которые увидят в таком раз-
делении уход от налогов.

сергей Антуфьев гово-
рит, что повышение страхо-
вых выплат сильно удари-
ло по архангельским пред-
принимателям. Многие из 
них предвидели проблемы и 
подписались под обращени-
ем «оПоры россии» к прези-
денту с просьбой не увеличи-
вать страховые взносы. «не-
которые не стали подписы-
вать, а сейчас прибегают: 
«караул, помогите!» - гово-
рит Антуфьев. 

Последствия повышения 
страховых взносов могут ока-
заться совсем не такими, как 
того ждут в правительстве 
страны. Поступления в бюд-
жет могут не то что повысить-
ся, а, наоборот, сократиться. 
и вскоре брать налоги ока-
жется просто не с кого.

2,4%

22,6%

16,7%

15,4%
14,3%

13,1%

10,7%
4,8%

одно спасение - уйти в «тень». 

А что такое «замена Есн...»?

Поможем родине своими взносами.

А мы и не выходили из «тени». 

«конвертируем» часть  
зарплаты сотрудников.

Пока некогда было подумать.

надеемся попасть в льготную 
категорию налогоплательщиков.

Пересмотрим штатное расписание. 

КАК оПтимизиРоВАн бюДЖет ВАшеЙ 
КомПАнии С 1 янВАРя 2011 гоДА,  

ПоСле зАмены еСн СтРАХоВыми ВзноСАми?

Голосование проводилось на сайте www.bclass.ru  
с 1 ноября 2010 г. по 31 января 2011 г. Проголосовало 305 человек.
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- Андрей николаевич, 
на февральской сессии 
Архангельской город-
ской Думы депутаты не 
утвердили изменения в 
генеральный план горо-
да. Как эта «отсрочка» 
отразится на реализа-
ции проекта?

- хочу сразу обратить 
внимание, что в едином 
пакете было более сорока 
изменений и дополнений 
в генплан города. Поэтому 
не следует проецировать 
какие-либо последствия 
на проект «Малое николь-
ское».

на сессии гордумы 
было озвучено, что все 
предлагаемые изменения 
согласованы с правитель-
ством области и прошли 
общественные слушания. 
Председатель комиссии 
по вопросам архитектуры, 
строительства и земле-
пользования вячеслав Ши-
рокий отметил, что комис-
сия  поддерживает проект 
решения, но высказал свое 
мнение, суть которого сво-
дилась к тому, что вопрос 
очень важен и не стоит то-
ропиться. он предположил, 

Строим город
недвижимость: нП «малое никольское» реализует проект строительства нового микрорайона в черте города

В Архангельске вырастет новый  посёлок
жить в своем доме, 
поблизости с речкой 

- мечта многих 
горожан. исполнить 
ее более чем 
реально, уверены 
в некоммерческом 
партнерстве  
«Малое никольское». 
оно создано  
для строительства 
нового микрорайона  
в черте Архангельска.  
Мы уже рассказывали  
об этом проекте 
и получили много 
откликов. сегодня 
решили продолжить 
разговор  
с председателем 
правления нП 
«Малое никольское» 
Андреем жилиным, 
тем более есть 
повод...

что не все депутаты могли с 
ним должным образом озна-
комиться, и предложил пе-
ренести рассмотрение во-
проса на следующую сес-
сию. 

обсуждения предложен-
ных изменений и дополне-
ний не было. депутаты сразу 
же приступили к голосова-
нию. результат известен.

изменения в генплан по-
зволили бы нам, наконец, за-
кончить организационные и 
правовые мероприятия, по-
лучить необходимые титулы, 
начать проектирование по-
селка с учетом АПЗ. но … 

вернемся к этому  бло-
ку задач через 30 дней, как 
только будет принято ре-
шение. в любом случае мы 
приступим к строительству 
в июне - июле  этого года.

- Как изменится цено-
вая политика: по какой 
стоимости можно приоб-
рести участок? 

- рассмотрение вопроса 
об изменении генплана пла-
нировалось еще в декабре 
прошлого года. но по ряду 
объективных причин было 
отложено. и именно в де-
кабре собственники земли 
обозначили стоимость сотки 
в интервале 25-45 тысяч ру-
блей, в зависимости от рас-
положения участка. А прода-
жа участков осуществлялась 
с 20-процентной скидкой. 
вплоть до сегодняшнего дня. 
Предполагаю, что пока дан-
ная ценовая политика про-
должится. ознакомиться с 
ценами, условиями продаж 
и скидками можно на сайте 
www.mnikolskoe.ru.

После завершения всех 
необходимых технических 
процедур по внесению из-
менений в свидетельства о 
праве собственности и ка-
дастровые паспорта воз-
можно повышение стоимо-
сти на 15-25%. Может быть, 
не сразу, но к началу стро-
ительства обязательно. ну 

и далее по мере строитель-
ства поселка капитализация 
земли в данном месте будет 
расти.

- еще один вопрос, ко-
торый очень волнует же-
лающих участвовать в 
этом проекте. Подвер-
жена ли территория под-
топлению?

- до шестидесятых годов 
вдоль береговой линии по 
северной двине проходила 
железная дорога к Цигло-
менскому лдк. таким обра-
зом на комбинат, да и в сам 
поселок доставлялись гру-
зы. Пока не было построено 
северодвинское шоссе с 
большим количеством мо-
стов. Если бы данная терри-
тория подвергалась посто-
янному подтоплению, то ри-
сковать с железной дорогой 
не стали бы.

Здесь другая пробле-
ма: таяние снега. Его мно-
го, он не вывозится. каналы 
заросли, заилились и обме-
лели, вода в них стоит. 

Мы намерены осуще-
ствить ряд превентивных 
мер, которые позволят из-
бежать каких-либо чрезвы-
чайных ситуаций. Это и со-
гласованные действия с 
администрацией округа по 
сбросу воды с поселка Зе-
ленец, вывозка «лишнего» 
снега с территории посел-
ка, прочистка и восстанов-

ление всех так называемых ме-
лиоративных каналов и водоот-
водящих труб под бетонной до-
рогой вдоль речки Цигломенки, 
и создание искусственной на-
сыпи вдоль канала от северной 
двины до речки Цигломенки, и 
другие.

- Как нам известно, мелио-
ративные каналы не принад-
лежат собственникам земли, 
участвующим в проекте?

- да, не принадлежат. они 
вообще никому не принадле-
жат. А заниматься мы ими бу-
дем в связи с тем, что они впи-
сываются в планировку посел-
ка и  будут играть очень важную 
роль как дренажная система по 
отводу воды с проезжей части, 
тротуаров, да и самих участков 
во время дождей, таяния снега 
и т.д. весь план поселка «при-
вязан» к этой инженерной си-
стеме.

с марта прошлого года 
мы пытались установить соб-
ственников или правопреем-
ников этих каналов. в августе 
при организации обществен-
ных слушаний мы запросили 
в кадастровой палате данные 
на «смежников» по нашей зем-
ле. нам их предоставили. но 
там нет указаний на кого-либо, 
кому бы принадлежало это иму-
щество.

я предполагаю, что когда-
то это инженерное сооруже-
ние принадлежало управлению 
мелиорации (может, областно-

Андрей ЖИЛИН:  
«Основные строительные  

    работы мы планируем  
    начать летом 2011 года».

глАВное
малое никольское

участок земли площадью 45 гектаров, где планируется 
строительство нового коттеджного поселка, расположен в 
живописном месте на берегу слияния двух рек: северной 
двины и исакогорки, в 11,5 км от центра Архангельска. Это 
территория Мо «город Архангельск».

нП «Малое никольское» выступает организатором всего 
цикла работ, а также возьмет на себя последующее обслу-
живание объектов недвижимости и инженерных сетей, ре-
шение других вопросов жизнедеятельности поселка. 
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Дело бизнеса

недвижимость: нП «малое никольское» реализует проект строительства нового микрорайона в черте города

В Архангельске вырастет новый  посёлок
му или районному) и впослед-
ствии было передано сельхоз-
предприятию в хозяйственное 
ведение для поддержания в ра-
бочем состоянии. сельхозмели-
орации давно уже нет. 

я думаю, что данные инже-
нерные сооружения должна 
принять на баланс мэрия горо-
да, как никому не принадлежа-
щее имущество на территории 
Мо. Через суд. и далее пере-
дать его в пользование нП «Ма-
лое никольское». 

- что еще изменилось? Как 
продвигается проект?

- о наших планах на 2011 год 
можно подробно узнать на сай-
те проекта. назову основные 
значимые моменты. 

сейчас мы заканчиваем про-
ектирование временной схе-
мы электропитания. Ее монтаж  
начнем в начале марта этого 
года. Порадовала нас после-
довательность в действиях мэ-
рии и ее решение о строитель-
стве когенерационной стан-
ции на газе в поселке Цигло-
мень. Это позволяет нам гово-
рить еще об одном варианте по 
основной схеме электропита-
ния. Практически подписан до-
говор на производство геоде-
зических работ с применением 
новых технологий в этой обла-
сти. Что, несомненно, отразит-
ся на сроках и качестве проек-
тирования.

в марте планируем подпи-
сать соглашения с инвестора-
ми на застройку линий со сто-
роны речки Цигломенки. сейчас 
идут консультации, согласова-
ния, расчеты.

- Вы предлагаете гражда-
нам купить землю, вступить 
в некоммерческое партнер-
ство и уже далее совместно 
заняться проектированием и 
строительством водопрово-
дной системы, электропита-
ния, дорог и их последующей 
эксплуатацией. Каков объем 
этих затрат? 

- купив землю у собствен-
ников, застройщик может вос-
пользоваться нашими наработ-
ками и предложениями по стро-
ительству дома. А может и сам 
или с помощью любого другого 
подрядчика строить дом.  в то 
же время, решение всех вопро-
сов по жизнеобеспечению буду-

щего поселка осуществля-
ет правление нП «Малое 
никольское». собствен-
ник участка в данном слу-
чае участвует как член пар-
тнерства за счет целевых 
взносов и впоследствии 
будет управлять этим иму-
ществом. 

Мы сейчас оцениваем 
эти затраты. и по воде, и 
по электричеству, и по до-
рогам. 

к примеру, удорожание 
сотки за счет прокладки 
водовода от Зеленца со-
ставит примерно 4800 ру-
блей. то есть, если у вас 
12 соток, необходимо бу-
дет потратить на это при-
мерно 57 600 рублей. но не 
сразу, а в течение года.

- А как затраты на ком-
мунальные и инженер-
ные системы влияют на 
стоимость квадратного 
метра жилья?

- влияют, но не так су-
щественно. к примеру, вы 
решили построить кар-
касный дом по технологии 
«Polar ship» площадью 163 
кв. м на участке в 12 соток 
(300 тысяч рублей). стои-
мость дома, построенного 
на ленточном фундаменте, 
составит около 2,2 млн ру-
блей. Плюс тепловой ко-
тел (240 тысяч рублей) и 
локальная очистительная 
система (120 тысяч рублей) 
со всеми инженерными се-
тями внутри дома из рас-
чета 1,5 тысячи рублей на 
кв. метр, а также внутрен-
няя (чистовая отделка) 
из расчета 1,5 тысячи ру-
блей на метр квадратный. 
делим на 163 и получаем  
20 546 рублей за кв. м. 

Анализ затрат по си-
стемам жизнеобеспечения 
позволяет говорить об удо-
рожании квадратного ме-
тра по данному проекту на 
3050 рублей. сосчитав и 
сложив затраты, связанные 
с геологией, картографи-
ей, межеванием, проекти-
рованием и согласованием 
генплана поселка и другие 
(не очень большие), мы вы-
ходим на цифру до 24 ты-
сяч рублей за кв. м. 

реклама

Совет аудитора

николай неКРАСоВ,
генеральный директор 
ооо «Аудиторская 
фирма «бЭнц»

Как оформить возврат?
организация занимается оптовыми 
продажами. Причем по договору  
поставки продукции покупатель  
имеет право при определенных  
условиях вернуть всю партию  
товара или его часть, а продавец  
обязан принять возврат.  
как документально следует  
оформить операции по возмещению  
ндс из бюджета в случае возврата,  
особенно если покупатель  
работает на Енвд или усн?  

Читайте на сайте www. bclass.ru

менеджмент

Райля ФоФАноВА,
оц «Праксис-Карьера»

Математика стабильности
Почему так получается: сколько бы 
человек ни зарабатывал, ему всё равно 
денег не хватает? доходы растут, 
а расходы ещё больше! и только 
«избранные» умеют увеличить свой доход 
и при этом не превратиться в «загнанную 
лошадь», да ещё они умудряются и 
сохранять деньги, а не «профукивать» 
их неизвестно куда. стать таким 
«избранным» вполне возможно, надо 
только освоить азы логики и математики 
финансовой стабильности.  

Читайте на сайте www. bclass.ru
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напомним, сухогруз с 
экипажем из 15 архангель-
ских моряков следовал из 
Финляндии в Алжир и был 
захвачен у берегов Швеции 
в ночь с 23 на 24 июля 2009 
года группой пиратов из 
восьми человек.

иСтоРия ПРояСняетСя

в Архангельском област-
ном суде идет рассмотрение 
уголовного дела в отношении 
захватчиков сухогруза: дми-
трия бАртЕнЕвА (гражда-
нин рФ), виталийса лЕПин-
сА (гражданин латвии), Евге-
ния МироновА (гражданин 
Эстонии), а также не имею-
щих гражданства Алексея 
АндрЮШинА, Алексея бу-
лЕЕвА и игоря борисовА. 
они обвиняются в пиратстве 
(ч. 3 ст. 227 ук рФ).

 все шестеро подсудимых 
частично признают свою вину. 
При этом трое из них дали 
показания в начале процесса, 
а ещё трое захотели сделать 
это после допроса свидете-
лей, осужденных ранее: дми-
триса сАвинсА, Андрея лу-
нЁвА и сергея дЕМЧЕнко. 

такая позиция объясняет-
ся просто: почти все они до 
сих пор находились в неве-
дении по множеству вопро-
сов этого дела - изначально 
каждого из них «нанимали» 
якобы для охраны морских 
грузов и досмотра судов. о 
том, что стали пиратами, 
они поняли лишь на сухогру-
зе. даже настоящее имя сво-
его предводителя – дмитри-
са савинса – стало известно 
рядовым исполнителям лишь 
на «ладном». до того момен-
та савинс был для них про-
сто иваном.

Первым в зале архангель-
ского суда появился Андрей 
лунёв. однако присутству-
ющих в суде ждало разоча-

рование. лунёв сослался на 
тяжелую травму головы, ко-
торую получил на «ладном». 
травма, по его словам, ска-
залась на «долгой памяти», 
и теперь он почти не помнит 
деталей подготовки пиратов 
и дальнейшего захвата сухо-
груза. лунев также утвержда-
ет, что его показания могут 
представлять опасность для 
родственников, находящих-
ся в Эстонии, которым угро-
жают неизвестные. 

следующим перед судом 
предстал капитан дмитрис 
савинс. с высшим морским 
образованием, отменным 
чувством юмора, 37-летний 
пиратский капитан, а в про-
шлом капитан дальнего пла-
вания и успешный европей-
ский бизнесмен савинс об-
ладает завидной памятью. с 
легкостью отвечает на все во-
просы обвинения, защиты и 

потерпевших, раскрывая та-
кие подробности своей опе-
рации, о которых до недавне-
го времени даже не догады-
вались его подчиненные. 

точКА В моРе

наиболее оживленные 
споры сторон в суде вызыва-
ет вопрос нахождения судна 
в момент его захвата. Если 
исходить из маршрута, ко-
торый проложен на судовой 
карте, Arctic Sea в момент на-
падения шёл вне территори-
альной зоны Швеции, между 
островами оланд и готланд. 
но координаты, отмеченные 

на маршруте за час до визита 
пиратов, не совпадают с ко-
ординатами, занесенными 
в судовой журнал. Если ве-
рить последнему, Arctic Sea 
находился почти в 12 милях 
от указанного на карте марш-
рута, в территориальных во-
дах Швеции. 

стоит отметить, что швед-
ские власти изначально заяв-
ляли, что инцидент с нападе-
нием на судно произошел в 
территориальных водах ко-
ролевства. но после скан-
дальных версий о перевозке 
нелегального оружия поспе-
шили сменить позицию, от-
крестившись от прибалтий-
ских пиратов русского про-
исхождения. 

тем не менее шестеро ар-
хангельских подсудимых, по-
хоже, ещё питают надежды 
стать подсудимыми европей-
ского государства. россий-

ские законы по статье о пи-
ратстве предполагают нака-
зание от 10 до 15 лет заклю-
чения. А в Швеции пираты по-
лучили бы около четырех лет 
тюрьмы. но, по мнению рос-
сийских адвокатов, передать 
их подопечных под юрисдик-
цию Швеции не удастся, хотя 
и есть призрачные перспек-
тивы в Евросуде. Адвокаты 
лишь надеются на переква-
лификацию уголовного дела 
с «пиратства» на «угон». и в 
этом вопросе точка на карте 
играет немалую роль.

«тогда подсудимые смо-
гут рассчитывать на наказа-

ние от 8 лет лишения свобо-
ды», - считает адвокат окса-
на груШЕЦкАя.

тРи КАПитАнА

По словам свидетеля об-
винения дмитриса савинса, 
координаты, указанные в су-
довом журнале, соответству-
ют морским путям, по кото-
рым следуют суда в балтий-
ском море, соответственно, 
судно могло там быть. По-
терпевшие - капитан сер-
гей ЗАрЕЦкий и дирек-
тор «солчарт-Архангельск», 
тоже бывший капитан, нико-
лай кАрПЕнков - настаива-
ют на маршруте Arctic Sea за 
пределами шведских терри-
ториальных вод. Зарецкий 
утверждает, что в журнале 
координаты спорной точки 
записаны неверно, закралась 
обычная человеческая ошиб-
ка при их записи. По его мне-
нию, следует верить коорди-
натам, указанным непосред-
ственно на карте.

«Эти карты являются мно-
горазовыми, маршруты на 
них прокладываются каран-
дашом, а затем, перед сле-
дующим рейсом, стираются. 
кроме того, перед отправкой 
на «ладный» я лично стирал 
все отмеченные нами марш-
руты на всех картах», - за-
явил савинс, настаивая на 
версии захвата судна имен-
но в территориальных водах 
Швеции.

Подсудимый игорь бо-
рисов заявил ходатайство, 
назвав представленную кар-
ту сфальсифицированной, и 
попросил направить запрос 
о ходе следования сухогруза 
Arctic Sea в ночь на 24 июля 
2009 года в посольство Шве-
ции. ходатайство суд откло-
нил.

«Маршрут проходил так, 
как указано на карте, а при 
записи в журнал закралась 
ошибка. во-первых, мы не 
стали бы заходить в террито-
риальные воды Швеции, по-

Так выглядят пираты 
XXI века. 37-летний 
Дмитрис Савинс - 
успешный европейский 
бизнесмен. Имеет 
высшее морское 
образование и 
обладает отменным 
чувством юмора. 

Резонанс
громкий процесс: что рассказали «захватчики» Arctic Sea в суде?

Пираты раскрывают сек реты

в Архангельском 
областном суде 
продолжается 
слушание 
дела о захвате 
пиратами судна 
Arctic Sea, 
принадлежащего 
компании 
«солчарт-
Архангельск». 
По показаниям 
пиратского 
капитана, 
заказчиком 
рискованной 
авантюры  
является  
эстонский  
бизнесмен, 
политик, 
бывший офицер 
контрразведки и 
бывший военный 
советник 
президента грузии 
Михаила саакашвили 
Ээрик-нийлес кросс.

Александр КулешоВ

журналист

БК
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скольку у береговых властей 
возникли бы к нам вопросы. 
во-вторых, мы шли тради-
ционным маршрутом в Алжир, 
который не проходит в терри-
ториальных водах Швеции, и 
отклоняться от курса просто 
не имело смысла», - уверен 
Зарецкий.

ЭЭРиК-ниЙлеС КРоСС  
и теоРии мотиВоВ

Заказчиком рискованной 
авантюры в балтийском море, 
по показаниям савинса, яв-
ляется эстонский бизнес-
мен, политик, бывший офи-
цер контр разведки и бывший 
военный советник президен-
та грузии Михаила сААкАШ-
вили – Ээрик-нийлес кросс. 

По версии савинса, кросс ре-
шился на захват судна, пре-
следуя две основные цели. 

во-первых, он намере-
вался получить солидный 
выкуп за судно, груз и жизни 
моряков и тем самым попра-
вить своё финансовое поло-
жение, которое пошатнулось 
на фоне мирового экономи-
ческого кризиса. во-вторых, 
кросс предполагал поднять 
спрос на услуги морской 
охраны грузов в балтийском 
море. 

говоря о себе, савинс 
замечает, что лично у него 
не было корыстных интере-
сов. «в моей семье произо-
шла трагедия, и мне нужно 
было окунуться с головой во 
что-то новое, возможно, я хо-
тел совершить самоубийство 
и, фактически, это сделал», - 
говорит он. давая показания 
в Архангельском суде, савинс 
оговорился, что сейчас пони-
мает – за всей этой истори-
ей было что-то ещё. но что 
именно? сам пиратский ка-
питан ответить на этот во-
прос не может.

тем не менее морские экс-
перты за время, прошедшее 
с момента захвата судна, вы-
сказали немало версий, что 
же на самом деле скрывается 
за захватом сухогруза. одно 
из предположений говорит о 
финансовой афере, сговоре 
пиратов с владельцами суд-
на, о попытке поменять суда 
Arctic Sea и Jon Jin 2. 

Jon Jin 2 должен был быть 
затоплен под видом Arctic 
Sea, а настоящий Arctic Sea, 
уже переименованный в Jon 
Jin 2, исчезнуть на просто-
рах океана с ценным грузом. 
таким образом, владель-
цы Arctic Sea получили бы 
страховку, а захватчики - но-
вое, официально существу-
ющее судно взамен устарев-
шего и, соответственно, груз. 
версия гладкая, если не об-
ратить внимание на разницу 
длины в целом похожих судов. 
рано или поздно подлог дол-
жен был всплыть: первая же 
комиссия обнаружила бы, что 
Jon Jin 2 стал вдвое короче. 

другая версия говорит 
о том, что судно перевози-
ло некие ракеты на продажу 
одной из ближневосточных 
стран. кросс решил получить 
оружие или сорвать сделку по 
его продаже. 

в пользу этого говорят 
те факты, что после исчез-
новения Arctic Sea на выс-
шем политическом уров-
не прошел ряд незаплани-
рованных встреч. напри-
мер, по данным израильских 
средств массовой информа-
ции, 7 сентября того же года 
премьер-министр израиля 
биньямин нЕтАньяху со-
вершил тайный визит в Мо-
скву и предложил россии 
самостоятельно прекратить 
перевозку во избежание пу-
бличного скандала. теорети-
чески, спецслужбы могли за-
ставить молчать савинса и 
разработать новую легенду, 
ведь с момента его доставки 
в «лефортово» и до соглаше-
ния со следствием прошло 
почти полгода. 

Часть наблюдателей под-
держивают экономическую 
версию, отмечая, что сам 
кросс остался неприкосно-
венен. настолько неприкос-
новенен, что в январе 2011 
года российские власти от-
казали ему в выдаче визы 
для поездки в Москву. то есть 
правосудию, по странному 
стечению обстоятельств, не 
нужен кросс, которого здесь 
могли бы, по меньшей мере, 
допросить или даже аресто-
вать.

оставаясь в таком поло-
жении, бизнесмен с легко-
стью может владеть какой-
либо компанией, занимаю-
щейся охраной морских гру-
зов в балтийском море. ведь, 
несмотря на провал операции 
по захвату сухогруза, спрос 
на подобные услуги должен 
был вырасти. таким обра-
зом, одна из возможных це-
лей кросса была достигну-
та. и в сухом остатке, ника-
ких тайн в истории Arctic Sea 
больше нет. осталось лишь 
дождаться последней точки 

– приговора суда.

несколько лет на предприятии создава-
лась единая служба безопасности, основу 
которой составляла ведомственная вое-
низированная охрана (вохр). Ей руковод-
ство предприятия  уделяло особенное вни-
мание. однако в последнее время всё пере-
менилось. в январе 2009 года вохр выве-
ли из состава предприятия. на ее базе был 
создан Архангельский филиал московско-
го ФгуП «ведомственная охрана объектов 
промышленности россии». 

«Попытки перевести охрану в москов-
ское подчинение предпринимались и рань-
ше. все зависело от авторитета действую-
щего директора севмаша. Можно только по-
благодарить давида ПАШАЕвА и владими-
ра ПАстуховА (генеральный директор сев-
маша в 2004-2007 годах) за решимость. но 
почему сейчас архангельская прокуратура 
по надзору за исполнением законов на осо-
бо режимных объектах не обращает внима-
ния на то, что, согласно законодательству 
о промышленной безопасности, подобная 
московская структура вообще не вправе 
заниматься охраной объектов севмаша?» - 

заявил в интервью газете северодвинской 
общественно-политической газете «север-
ный рабочий» полковник Фсб в запасе Ан-
дрей бобрешов.

По его словам, после вывода из соста-
ва предприятия коллектив охраны дваж-
ды обращался к Президенту россии, что-
бы сообщить о неблагополучном положе-
нии дел. Прежний опытный начальник во-
хра был уволен, а на место руководителя на-
значен человек, до этого работавший охран-
ником на хлебопекарном предприятии. на-
ряду с этим в штат зачислялись дети и род-
ственники руководства. текучесть кадров 
с 5-10-летним стажем в охране севмаша в 
2010 году достигла 35%.

«Это ли не признаки безразличия и без-
ответственности в вопросах безопасности 
предприятия, некомпетентности и личного 
меркантильного интереса со стороны от-
ветственных лиц? руководству севмаша 
необходимо на всех уровнях добиваться 
скорейшего возврата коллектива охраны 
в своё подчинение», - уверен Андрей бо-
брешов.  

Версия
Слабое звено: безопасность под сомнениемгромкий процесс: что рассказали «захватчики» Arctic Sea в суде?

Кто охраняет Севмаш?
охрана севмаша,  
выведенная из состава 
предприятия два года назад, 
стала очагом напряженности.  
Экс-заместитель генерального 
директора севмаша Андрей 
бобрЕШов уверен, что 
безопасность на режимном 
объекте обеспечивается  
«с признаками некомпетентности 
и личного меркантильного 
интереса» со стороны 
ответственных лиц.

Пираты раскрывают сек реты

осенью 2008 года Ээрик-нийлес  �
кросс предлагает дмитрису савинсу осу-
ществить захват какого-либо судна с це-
лью получения выкупа и повышения спро-
са на морские охранные услуги в балтий-
ском море. 

в январе 2009 года савинс начинает  �
подбор группы и подготовку к захвату.

24 июня – 17 июля – Arctic Sea нахо- �
дится в калининграде на ремонте.

17 июля – судно заходит в посёлок  �
светлый, где на борту работает комиссия и 
дает разрешение на выход в море 

20-22 июля – сухогруз в пору якоб- �
стад, Финляндия. Загрузка, выход в рейс в 
порт беджайя, Алжир, предполагаемая дата 
прибытия 3 августа.

24 июля, ориентировочно в 1.00 - 1.30,  �
в районе шведского острова готланд пира-
ты под видом спецназа осуществляют за-
хват судна. Примерно в 5.00 окончание за-
хвата. в полдень капитану Зарецкому уда-
ётся послать SMS судовладельцу с инфор-
мацией о захвате судна. Через десять ми-
нут савинс принимает решение об эваку-
ации. однако горючего для собственного 
катера нет, в течение нескольких последу-
ющих дней купить его у береговых агентов 
разных стран не удаётся. 

28 июля – проход ла-Манша. �
30 июля – в прессе появляется но- �

вость о балтийских пиратах.

31 июля – сигнал AIS отключен. судно  �
меняет курс. Его перекрашивают под кубин-
ское судно «Tania», а затем меняют название 
ещё раз, маскируя под северокорейский су-
хогруз Jon Jin 2.

2 августа – савинс начинает тянуть  �
время, ожидая помощи в эвакуации, де-
лает первые звонки директору компании-
судовладельцу «солчарт» виктору Матве-
еву с требованием о выкупе в размере 1,5 
млн евро. судовладелец заявляет об исчез-
новении сухогруза Arctic Sea.

3 августа – савинс начинает перего- �
воры с директором «солчарт-Архангельск» 
николаем карпенковым.

12 августа - пресс-служба кремля со- �
общает, что Президент россии поручил ми-
нистру обороны принять меры по обнаруже-
нию Arctic Sea.

14 августа – сМи со ссылкой на бе- �
реговые службы кабо-верде информиру-
ют, что сухогруз замечен у островов Зеле-
ного Мыса и что «ладный» отправляется на 
его перехват.

16 августа – Arctic Sea набирает ско- �
рость и идет на юг. ночью его обнаружива-
ет российский военный корабль «ладный» и 
пытается идентифицировать. савинс тянет 
время и отдает приказ об уничтожении ору-
жия, одежды, снаряжения пиратов.

17 августа – савинс принимает тре- �
бования «ладного» и сдается.

КАК Это было

Хронология событий захвата
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традиции

Подарок от пивоваров ■
В канун 23 февраля поморские пивовары в оче-

редной раз порадовали жителей города  - сварили 
праздничное пиво «Державное» в подарок дорогим 
мужчинам ко Дню защитника отечества.

всем вам, защитники родины славные, 
от пивоваров поморских поклон, 
А наш подарок вам – пиво «державное», 
где ваш характер мужской воплощен.
с нужною выдержкой, светлое, пенное
и с настоящей сутью живой,
Пиво «державное», пиво отменное
дарим всем вам с благодарной душой.

Приглашаем вас в фирменные магазины «боброфф»  
по адресам: ул. гагарина, 2; ул. Воскресенская, 79; 

пр. троицкий, 77; пл. терехина, 6, стр. 2;  
пл. 60-летия октября (павильон у ж/д вокзала);  

ул. Выучейского, 16, корп. 1 (тц «Аладдин»)

А также:

Ресторан «бобРоФФ», ул. Попова, 2, тел. 28-58-13 
Кафе «онега», пр. С. Космонавтов, 35, тел. 68-21-56

ЧрЕЗМЕрноЕ уПотрЕблЕниЕ ПивА  
МожЕт ПоврЕдить вАШЕМу ЗдоровьЮ

реклама

Как победить коррупцию?

Афиша культурных событий Архангельска

20 ФЕврАля (вс), 12.00 -  
камерный зал филармонии

Концерт из цикла 
«Всей семьей в камерный зал» 

23 ФЕврАля (ср), 16.00 - 
камерный зал филармонии

Праздничный концерт к Дню защитника отечества 
«нА Сцене толЬКо… ДеВушКи» 

26 ФЕврАля (сб), 17.00 - 
камерный зал филармонии
Концерт органной музыки 
«В гАРмонии АнСАмбля» 

27 ФЕврАля (вс), 16.00 - 
камерный зал филармонии

органный вечер «бАХ – лиСт»

28 ФЕврАля (Пн), 19.00 -  
театр драмы

Концерт 
ирины КРуг

7 МАртА (Пн), 17.00 - 
камерный зал филармонии

Фонд развития джаза представляет 
ПиАниСты В ДЖАзе 

8 МАртА (вт), 18.00 - театр драмы
 яПонСКие бАРАбАнЩиКи - 

группа TAIKOZA

15 МАртА (вт), 19.00 -  
театр драмы
Спектакль  

«интимнАя ЖизнЬ»

16 МАртА (ср), 18.30 - 
камерный зал филармонии

оРгАнныЙ ВечеР 

20 МАртА (вс), 12.00 - 
камерный зал филармонии

«Всей семьей в камерный зал»

Павел  � менЬшутКин: 
- свободные сМи, свободные выборы, независимый пар-

ламент, общественная экспертиза законодательства - вот 
самые действенные борцы с коррупцией. только некий го-
сподин нацлидер утверждает, что эти институты раскачива-
ют лодку. не знаю, что выйдет у навального, но то, что он за 1 
день собрал миллион - это говорит о том, что: а) достали до 
печенок и б) силовики - пятая нога в борьбе с коррупцией.

михаил  � СилАнтЬеВ:
- да, коррупция в стране сильно мешает развитию, но 

не менее важны другие факторы - например, система рас-
пределения собранных налогов, когда в субъекте остает-
ся менее 30% от заработанного. или когда практически 
все предприятия россии платят налоги не по месту дея-
тельности, а регионы формируют свои бюджеты лишь за 
счёт ндФл. Эти вопросы - более конкретные, чем аморф-
ная борьба с коррупцией - должны стоять на повестке дня 
депутатов госдумы!

Взгляд: Как бизнесу эффективно заниматься благотворительностью?точка зрения

любовь ДемичеВА

журналист

БК

благотворительность. 
Это слово все чаще и чаще 
звучит в деловой среде. 
Предприниматели начали по-
нимать, что в этом деле выго-
да обоюдная – и для бизне-
са, и для общества. но всег-
да ли пожертвования дают 
долгосрочный  результат? 
Меняется ли ситуация к луч-
шему? как повысить эффек-
тивность благотворительно-
сти? об этом мало кто заду-
мывается.

Многим хочется сразу 
увидеть, а лучше потрогать 
результат. они готовы сами  
привезти игрушки в детский 
дом. но не хотят поддержать 
организацию, которая обуча-
ет приемных родителей. го-
товы купить лекарства боль-
ному ребенку, но не готовы 
финансировать профилак-
тическую  работу, которая 
уменьшит количество боль-
ных детей. иными словами, 
боремся с последствиями 
проблем, а не с их причина-
ми.  Почему? Потому, что в 
первом случае результат ви-
ден сразу: игрушка, лекар-
ство. А во втором изменений 
надо ждать… 

специалисты отмечают, 
что есть несколько ступеней 

лестницы благотворительно-
сти. Часто, помогая другим, 
мы успокаиваем собствен-
ную душу. нам становится хо-
рошо оттого, что мы помогли, 
а что случилось в результате 
нашей помощи - об этом мы 
даже не задумываемся. 

Это начало пути. Потом 
нас начинает интересовать, 
что меняется, если мы ока-
жем помощь. именно тог-
да благотворители начина-
ют понимать, что часто вы-
деленные ими средства ре-
шают только сегодняшнюю 
проблему, а завтра появля-
ется новая. следующий шаг - 
мы задумываемся о том, как 
сделать так, чтобы этих про-
блем не было. и здесь речь 
уже о социальных инвестици-
ях. российская благотвори-
тельность пока стоит на са-
мой нижней ступени, и биз-
нес часто  не готов направ-
лять средства на програм-
мы развития. 

«Можно д ать челове-
ку рыбу, а можно дать ему 
удочку, - повторяет дирек-
тор Архангельского цен-
тра социальных техноло-
гий «гарант» марина ми-
ХАЙлоВА. - но я всегда до-
бавляю, что неплохо бы еще 
посмотреть, нет ли у челове-
ка аллергии на рыбу, и есть 
ли там, где он живет, река. 
Потому что если там лес, то 

не лучше ли дать ему ружье? 
А то мы всем раздаем удоч-
ки. и еще важно научить че-
ловека стрелять или ловить. 
А потом и готовить, чтобы он 
не питался сырым мясом или 
рыбой. в россии же 80% бла-
готворительных пожертвова-
ний бизнеса тратится на по-
купку рыбы, а не на удочку. о 
каком-то анализе потребно-
стей, о том, чтобы дать нуж-
дающимся возможность по-
мочь себе самим, об измене-
нии ситуации никто даже не 
думает. но задумайтесь: се-
годня этому детскому дому 
нужны канцтовары, завтра 
будут нужны лыжи, потом 
коньки и т.д. Получается бес-

конечное латание дыр. Про-
блема не решается, а исче-
зает на время».

Марина Михайлова убеж-
дена: в благотворительности 
частные пожертвования чаще 
всего направлены на «рыбу». 

отдавая свои личные 
деньги, человек хочет уви-
деть быстрый результат.  биз-
несу это непростительно, он 
должен думать стратегиче-
ски. не заниматься беско-
нечной выдачей рыбы, а ме-
нять ситуацию. как? Поддер-
живать социальные програм-
мы. кроме бизнеса, вклады-
вать деньги в развитие тер-
ритории, в изменение ситу-
ации некому. 

Дайте удочку!
Можно дать человеку рыбу, а можно удочку. 
для обывателя, может, и рыба будет неплохо. 
но человек с предпринимательской жилкой 
без сомнений выберет удочку. так почему 
же мы так часто даем другому то, о чем он 
просит сейчас, не задумываясь над тем,  
как для него будет лучше в будущем?

марина миХАЙлоВА: 
«о каком-то анализе потребностей, о том, что может 
дать нуждающимся благотворитель, об изменении 
ситуации никто даже не думает».

Не захват, а конфликт
31 января «бК» опубликовал информацию о возмож-

ном рейдерском захвате рыболовецких колхозов: та-
кую оценку ситуации дал председатель Совета помор-
ских старейшин Владимир бобРецоВ. Как считает 
председатель Союза рыболовецких колхозов Архан-
гельской области Андрей зАиКА, причиной шумихи 
мог стать конфликт руководителей двух колхозов.   

 По утверждению Андрея Заики, проведение собраний 
акционеров было обусловлено несоответствием устава кол-
хоза закону о сельхозкооперации и отсутствием докумен-
тов, подтверждающих членство в колхозах.

так, в колхозе «сояна», где собрание акционеров было 
отложено по инициативе областного союза рыбколхозов, 
действует устав от 1992 года. в нем даже нет понятия об ас-
социированных членах колхоза, которыми должны являться 
колхозники, выходящие на пенсию. Поэтому прежде чем пе-
реводить пенсионеров в ассоциированные члены, необхо-
димо изменить устав. в колхозе «красное знамя» за предло-
женные изменения проголосовали почти единогласно, что 
говорит об отсутствии какого-либо недовольства со сторо-
ны колхозников. люди, которые не работали в колхозе зна-
чительное время, в список членов не включены. 

«считаем, что совет поморских старейшин введен в за-
блуждение председателем колхоза «беломор» сАМойло-
выМ, который пытается взыскать свои дивиденды от дея-
тельности компании «беломорэнерго». Эта компания, учре-
дителем которой был сам самойлов, обслуживает колхозы 
«беломор» и «сояна». сумма дивидендов составляет около 
двух миллионов рублей. в настоящее время дело по данно-
му факту находится в суде», - рассказал Андрей Заика.  

По его словам, конфликт самойлова со вторым учреди-
телем «беломорэнерго» ФЕдоровыМ, исполнительным ди-
ректором колхоза «сояна», и мог послужить поводом для 
нагнетания ситуации.
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Стиль жизни

22 МАртА (вт), 16.00 - 
камерный зал филармонии

ВечеР КАмеРноЙ музыКи 

26 МАртА (сб), 17.00 - 
камерный зал филармонии
оРгАн В КРугу ДРузеЙ 

29 МАртА (вт), 19.00 -  
театр драмы

Поет 
Сергей зАХАРоВ

12 АПрЕля (вт), 19.00 -  

театр драмы
 знаменитая певица  

Сезария ЭВоРА  
(Cesaria Evora)

КАССА В «ВыСОТКе»: (8182) 63-58-78 
г. Архангельск, пл. Ленина, 4, 1-й этаж,   
пн. - пт. : 10.00 -16.30 (без перерывов)

реклама

«бК» иСПолЬзует TwITTEr

Мобильный сервис позволит  
вам первыми узнавать о том,  

что выйдет в газете.
twitter.com/BCLASS_Arh

- Юрий Шаулов - помните ещё такого? так вот, 
жив. и даже здоров. Проживает в украине, в горо-
де херсоне. говорят, что сильно не нуждается, а 
даже наоборот. несмотря на международный ро-
зыск, объявленный следственным комитетом при 
прокуратуре россии, периодически бывает на её, 
россии, территории. По-прежнему безнаказанно.

Правда, фамилия другая, и даже паспорт на эту 
фамилию имеется. и, думается мне, что стоило это 
не слишком дорого. Фамилию не знаю. но очень 
хочу узнать....

Выбор редакции
Александр КулешоВ
Журнал «Кочегар»
www.kochegar.com

Александр  � КонДРАтЬеВ: 
- ничего у навального не получится, пото-

му что коррупция является основой всей соци-
альной, общественной и «политической» жиз-
ни в россии. 

Чтобы хоть что-то изменить, необходимо, 
чтобы страной управляли люди с другой си-
стемой ценностей, чем нынешний правящий 
класс.

личный опыт: «Домашнее» хобби стало успешным коммерческим проектомВзгляд: Как бизнесу эффективно заниматься благотворительностью?

до 90-х годов при каждом клу-
бе была своя «изба-вязальня», где 
все желающие могли научиться 
азам «советского» декора: кружев-
ные салфетки на коклюшках, кашпо-
макрамэ... в перестройку эти уют-
ные собраньица исчезли. казалось, 
ну и ладно: теперь все можно купить. 
однако желание сделать красивую 
вещь своими руками – вне времени, 
как и мода на ручную работу. жур-
налов и сайтов о рукоделии множе-
ство, есть бюджетные занятия для 
девочек и дам на пенсии, но спрос 
гораздо шире и оставляет нишу для 
новых бизнес-проектов. 

Руководитель творческого 
центра «любо дело» елена бАР-
КоВСКАя по образованию психолог. 
в вузе по этой специальности жи-
вопись и декоративно-прикладные 
техники дают обычно обзорно, но 
древнее искусство росписи по на-
туральному шелку – батик – заце-
пило ее сразу и, как оказалось, на-
долго. 

«Через несколько лет я осознала, 
что это уже вторая профессия, ко-
торая, помимо удовольствия, при-
носит реальный доход моей семье. 
не меньшую роль сыграла потреб-
ность делиться своими наработка-

ми – об этом вам расскажет любой 
мастер. нашлись единомышленни-
ки, возникла идея создать творче-
ский центр», -  говорит Елена бар-
ковская. 

Местом расположения выбра-
ли Чумбаровку. на аренду помеще-
ний в ухоженном особнячке и сей-
час приходится до четверти ежеме-
сячного дохода центра, зато рядом 
Марфин дом и школа бурчевского, 
писаховские фигурки – творческое 
настроение прилагается. 

решение пригласить в качестве 
преподавателей профессионалов - 
народных мастеров россии, членов 
союза художников – тоже оказалось 
выполнимым. 

«Мы поставили себе цель учить 
людей делать авторские вещи на 

уровне, близком к профессиональ-
ному, а не поделки, которые ставят 
куда-нибудь в угол и забывают. вто-
рой руководитель проекта - Елена 
сыЧЕвА - мастер вышивки, дизай-
нер одежды. но будь мы хоть семи 
пядей во лбу, преподавать несколь-
ко техник крайне сложно. сотруд-
ничество с приходящими мастера-
ми помогает и им, и нам. совершен-
но неправильно думать, что, зани-
маясь с новичками, профессиона-
лы заламывают цены. во-первых, у 
таких людей творчество всегда на 
первом месте. А во-вторых, не се-
крет, сколько зарабатывают ма-
стера в бюджетных учреждениях», 

- продолжает Елена.
спустя почти год работы «любо 

дело» пошло в небольшой финансо-

вый плюс. Мастерских сейчас пят-
надцать. из традиционных – гон-
чарное дело, пэчворк, ткачество, 
батик, авторские куклы. из новых 
и модных - скрапбукинг (оформле-
ние открыток и альбомов), декора-
тивное мыловарение, роспись по 
стеклу, «искусственное старение» 
предметов. 

Продажа авторских работ – вто-
рое направление работы центра по-
мимо мастер-классов для детей и 
взрослых. Есть еще третье – при-
возные товары для творчества и 
хобби. Мулине, бисер, фурнитура и 
тому подобные мелочи в Архангель-
ске имеются в изобилии. А вот заго-
товки для статуэток, кукол, шкату-
лок, ваз и часов так сразу и не най-
дешь. 

скрапбукинг, фелтинг, 
квиллинг, декупаж  
и кракелюр — техники 
создания модных 
аксессуаров и штучек для 
интерьера освоить не так 
трудно, как кажется по их 
«винтажным» названиям. 
и в Архангельске уже есть 
люди, которые сумели 
создать на этом вполне 
успешный бизнес  
с пропиской в культурном 
центре города. 

Дарья емелЬяноВА

журналист

БК

Дело ручной работы«сегодня задача бизнеса - 
подняться на вторую ступень 
благотворительности, сделать 
ее результативной, - говорит 
Марина Михайлова. - бизнес, 
например, мог бы помочь раз-
вивать частную благотворитель-
ность. к сожалению, у нас еще 
нет этой традиции, но если бла-
готворительностью будут зани-
маться только предпринимате-
ли, ни к чему хорошему это не 
приведет».

Чтобы реально изменить 
жизнь к лучшему, надо увели-
чить число благотворителей, 
сделать так, чтобы общество 
было вовлечено в решение со-
циальных проблем. 

Это позволит сделать рос-
сийскую благотворительность 
более похожей на западную, 
т.е. частной, а не только корпо-
ративной. 
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ПРИЛожЕНИЕ К ЕжЕНЕдЕЛьНИКу дЕЛовых КРугов АРхАНгЕЛьСКой оБЛАСтИ

мониторинг законодательства, 
комментарии экспертов, юристов, аудиторов, ответы на ваши вопросы

ИЗдАЕтСя ПРИ ПоддЕРжКЕ ооо «цЕНтР ЭКоНомИчЕСКой ИНфоРмАцИИ»

Плата за воздух  ■
как средство 
латания 
бюджетных дыр

Судебных   ■
приставов учат 
искать должников 
в Интернете

Перечисляя  ■
старые налоги, 
обратите внимание 
на новые КБК

«Спецрежимные» КБК  ■
разбили на периоды

Приложением № 1 к указаниям о порядке примене-
ния кодов бюджетной классификации РФ, утвержден-
ным приказом минфина от 28 декабря 2010 г. № 190н, 
введены новые КбК для налогоплательщиков, рабо-
тающих на спецрежимах. 

в письме от 2 февраля 2011 г. № 02-04-09/402 специали-
сты финансового ведомства разъяснили, как их, собствен-
но, нужно применять на практике. Причем, по всей видимо-
сти, этот вопрос интересовал не только налогоплательщи-
ков, но и налоговиков – данное письмо Минфина направ-
лено прямиком в Фнс. итак, финансисты указали, что кбк 
различаются в зависимости от того, к какому налоговому 
периоду относится платеж. «границей» в данном случае 
является 1 января 2011 года. таким образом, при заполне-
нии расчетных документов на перечисление «спецрежим-
ных» налогов в поле «104» указывается кбк, который соот-
ветствует налоговому периоду, прописанному в поле «107» 
«платежки». При этом коды вносятся с учетом требований 
указаний к формированию кода к подвиду дохода (14–17 
разряды кбк).

Судебные приставы расставляют  ■
виртуальные капканы

Похоже, отныне судебные приставы в поисках долж-
ников будут мониторить блоги и поисковики. Феде-
ральная служба судебных приставов для своих со-
трудников разработала «методичку» с многообеща-
ющим названием «методические рекомендации по 
использованию интернета в целях поиска информа-
ции о должниках и их имуществе». 

согласно документу первым этапом на пути к установ-
лению активности запрашиваемого гражданина являются 
поисковики яндекс, Rambler, Google, Bing и другие. далее 

– социальные сети (Facebook, одноклассники.ru, LinkedIn, 
«вконтакте») и блоги (LiveJournal, Twitter, blogs.mail.ru, my.ya.
ru, diary.ru, li.ru). контактные данные рекомендовано искать 
в базах телефонов и адресов 09service.com и lookup.com. 
При этом у приставов, ко всему прочему, есть возможность 
запрашивать у провайдеров информацию о местоположе-
нии компьютера по его IP-адресу. однако в «методичке» 
рвение приставов несколько ограничено: в любом случае 
они не вправе действовать в нарушение Закона «о защите 
персональных данных» и должны предварительно инфор-
мировать должников через глобальную сеть о возбуждении 
против них исполнительного производства.

Форме-4 ФСС  ■
уготована «обновка»

По всей видимости, отчитываться перед Соцстра-
хом за I квартал текущего года по начисленным и упла-
ченным взносам на обязательное соцстрахование на 
случай временной нетрудоспособности и в связи с ма-
теринством, а также по «несчастному» страхованию и 
по расходам на выплату страхового обеспечения при-
дется по новой форме.

 на сайте Минздравсоцразвития обнародован проект 
приказа ведомства от 3 февраля сего года, которым вводит-
ся в оборот новый бланк формы 4-Фсс. как только документ 
обретет законную силу, ныне действующая форма расчета, 
которая утверждена приказом Минздравсоцразвития от 6 
ноября 2009 г. № 871н, будет отправлена в корзину.

новая версия расчета значительно отличается от своей 
предшественницы. во всяком случае, часть таблиц чиновни-
ки сочли необходимым полностью «перекроить». в частно-
сти, речь идет о таблице 3 формы, в которую вносятся дан-
ные, необходимые для расчета базы по взносам.

Шаг в сторону на еНВД  ■
карается «общими» налогами

Предпринимательской признается самостоятель-
ная, осуществляемая на свой риск деятельность, на-
правленная на систематическое получение прибыли 
от пользования имуществом, продажи товаров, вы-
полнения работ или оказания услуг… об этом сказа-
но в статье 2 гражданского кодекса. однако, как сле-
дует из письма минфина от 27 января 2011 г. № 03-
11-06/3/7, даже разовую сделку чиновники относят 
к предпринимательской деятельности. Правда, не-
сколько странным образом…

итак, компания, занимаясь грузовыми перевозками, в 
отношении данного вида бизнеса уплачивала Енвд. в один 
«прекрасный» день один из ее контрагентов за оказанные 
услуги расплатился не деньгами, а стройматериалами. со-
ответственно, их пришлось обналичить самым что ни на есть 
простым способом – попросту продав их неким третьим ли-
цам. вписывается ли данная операция в рамки «вмененной» 
деятельности? как считают в Минфине, нет. Причем, по мне-
нию чиновников, поскольку операция носит разовый харак-
тер, то и к розничной торговле ее отнести нельзя. А значит, 
доход от подобной сделки подлежит обложению «общими» 
налогами, или, если повезет, в рамках усн.

ооо «центр экономической информации

в какой-то степени кризис в целях 
оздоровления экономики очень даже 
полезен. ведь что ни говори, в резуль-
тате (за редким исключением) выжи-
вает сильнейший. При этом не только 
компании и предприниматели пересма-
тривают свои бизнес-планы, сокращают 
расходы и т. д. Чиновникам также нужно 
иначе взглянуть на госбюджет, посколь-
ку тут промах может сказаться на благо-
получии всех граждан страны. рассчи-
тывать на то, что цены на нефть пойдут 
в рост?.. такая вероятность, конечно, не 
исключена, тем более что начало теку-
щего года было ознаменовано этим со-
бытием. впрочем, подобный традици-
онный подход все-таки нельзя назвать 
дальновидным. как ни крути, но при-
родные ресурсы небезграничны, а зна-
чит, с «нефтяной иглы» слезть явно не 
помешает.

«бюДЖетнАя» КомПенСАция

но откуда тогда взять деньги на все 
грандиозные проекты, которые запла-
нировали чиновники? одно переиме-
нование «милиции» в «полицию» («сме-
на вывески», изготовление новых удо-
стоверений и т. д.) «съест», по оценкам 
различных экспертов, от 0,5 до 2,2 млрд 
рублей бюджетных средств. и это все-
го лишь капля в море из того, на что го-
сударство готово потратиться.

справедливости ради отметим, что 
чиновники не только «расточитель-
ством» занимаются. По некоторым ста-
тьям они все же готовы затянуть пояса 
потуже (напр., объявлено сокращение 
«бюрократического аппарата» на 20%). 
однако для того чтобы бюджет спасти от 
дефицита, этого вовсе не достаточно.

в конце минувшего года министр 
финансов Алексей кудрин заявил, что 
не видит иного выхода из ситуации, кро-
ме как пойти на повышение налоговых 
ставок. с одной стороны, логика, конеч-
но, в этом есть. ведь в конечном сче-

те именно на средства, поступающие 
от налогоплательщиков, государство 
и живет. с другой – терпению налого-
плательщиков когда-нибудь придет ко-
нец. в общем, есть риск и вовсе остать-
ся ни с чем.

иДея ФиКС

итак, глава Минфина пока может 
предложить лишь такие непопулярные 
меры, как повышение налогов, акцизов 
на алкоголь и табак, пенсионного возрас-
та и т. п. Что касается акцизов на алкоголь 
и табак, то их судьба практически предре-
шена: повышение «тарифов» очень даже 
неплохо вписывается в политику государ-
ства, направленную на борьбу с курени-
ем и алкоголизмом. с другими идеями чи-
новника все обстоит несколько хуже. во 
всяком случае, на сегодняшний момент 
руководство страны заявило о неготов-
ности их даже обсуждать.

руководителю главного финансово-
го ведомства страны и в голову не могла 
прийти мысль пополнить казну за счет… 
воздуха. А вот представители липецко-
го областного совета депутатов очень 
кстати нашли нужный для этого «про-
бел» в природоохранном законодатель-
стве. свою «находку» они даже оформи-
ли в качестве законопроекта, который 
теперь предстоит рассмотреть их фе-
деральным коллегам. 

нАиДРеВнеЙшие «иСКоПАемые»

суть претензий к природоохранно-
му законодательству региональных де-
путатов состоит в следующем. соглас-
но статье 1 Закона от 10 января 2002 г. 
№ 7-ФЗ «об охране окружающей сре-
ды» (далее – Закон № 7-ФЗ) к компонен-
там природной среды относятся земля, 
недра, почвы, поверхностные и подзем-
ные воды, атмосферный воздух, расти-
тельный, животный мир и т. д. в статье 
26 этого закона сказано также, что нор-
мативы допустимого изъятия компонен-
тов природной среды и порядок их уста-
новления определяются соответствую-
щим законодательством.

так вот: в настоящее время правовые 
основы владения и пользования землей 
регулируются гражданским и Земель-

ным кодексами. Забор (изъятие) водных 
ресурсов из поверхностных и подзем-
ных водных объектов, в том числе во-
дных ресурсов, содержащих полезные 
ископаемые и (или) являющихся при-
родными лечебными ресурсами, по-
рядки заключения договоров водо-
пользования, расчета и взимания пла-
ты за пользование водными объектами, 
прописаны в водном кодексе. Правила 
пользования недрами закреплены в За-
коне от 21 февраля 1992 г. № 2395-1 «о 
недрах». в лесном кодексе уделено до-
стойное внимание растительному миру. 
и даже с животным миром все в поряд-
ке – виды, способы и условия пользо-
вания этим компонентом природной 
среды оговорены в Законе от 24 апре-
ля 1995 г. № 52-ФЗ. А вот с атмосфер-
ным воздухом вышла «заминка». Закон-
то есть (от 4 мая 1999 г. № 96-ФЗ), но ни-
каких правил «по эксплуатации» возду-
ха в нем, представьте себе, не установ-
лено. Это противоречит статье 3 Закона 
№ 7-ФЗ, которой определен принцип 
платности природопользования и воз-
мещения вреда окружающей среде при 
осуществлении хозяйственной и иной 
деятельности, оказывающей воздей-
ствие на окружающую среду.

По какой-то причине липецкие пар-
ламентарии решили закрыть глаза на 
существование платы за негативное 
воздействие на окружающую среду. 
хотя, если уж очень хотелось увеличить 
поступления в бюджет, можно было бы 
просто «подогнать» расчеты, обосно-
вывающие рост «грязных» платежей. с 
другой стороны, почему бы не ободрать 
компании, которые используют атмос-
ферный воздух в своих производствен-
ных процессах, как липку – пусть и вред 
природе компенсируют, и за разреше-
ние «дышать» (его оценили в две тысячи 
рублей) платят. и вообще, что это за не-
справедливость такая? изъятие атмос-
ферного воздуха и выделение парнико-
вых газов в процессах горения для про-
изводственных нужд осуществляется 
коммерческими юридическими лицами, 
а лесовосстановление и воспроизвод-
ство лесов, которые поглощают парни-
ковые газы, «ложится на плечи» местных 
и региональных властей. Причем огра-
ничивать и сокращать выбросы парни-
ковых газов, в частности путем содей-
ствия лесовосстановлению, внедрения 
экотехнологий россию обязывает и ки-
отский протокол.

кстати говоря, законопроектом так-
же устанавливается, что предельно до-
пустимые нормы на использование ат-
мосферного воздуха в производствен-
ных целях будут зафиксированы в со-
ответствующем постановлении прави-
тельства. По всей видимости, предпо-
лагается, что «дышать» компании долж-
ны будут с перерывами.

Светлана гАлКинА

корреспондент  
ооо «центр экономической  
информации»

БК

Дышите глубже, или Плата  за воздух...
невзирая на финансовые трудности, государство намерено 
выполнить все взятые на себя социальные обязательства 
перед гражданами. Чиновники обещают (и до сих пор, 
кстати говоря, слову своему не изменяли) даже повысить 
уровень жизни пенсионеров. вообще-то и других «расходных» 
мероприятий запланировано немало. но вот за счет чего 
они будут реализовываться, если уже практически никто 
не сомневается в том, что работодатели «саботируют» 
повышение взносов во внебюджетные фонды? в последнее 
время прозвучало достаточное количество идей, каким 
образом залатать дыру в бюджете. самая «гениальная»  
из них – обязать юрлица платить… за воздух.

мониторинг

Казусы: Депутаты липецкой области предложили госдуме интересный  законопроект
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мониторингобратите внимание: информация Пенсионного фонда

Справка о среднем заработке -   ■
в «произвольной программе»

Форма справки о среднем заработке за послед-
ние три месяца по последнему месту работы, а так-
же порядок ее выдачи не утверждены нормативными 
правовыми актами РФ. Сей факт зафиксирован в не-
давно обнародованном письме Роструда от 8 ноября 
2010 г. № 3281-6-2. 

По мнению чиновников, по этой причине работодатели 
вполне могут «слепить» данный документ самостоятельно. 
главное, чтобы в нем были указаны общепринятые для та-
ких ситуаций реквизиты организации и те самые сведения 
о среднем заработке сокращенного работника. в свою оче-
редь данный показатель представители роструда предпи-
сывают определять в соответствии с постановлением Мин-
труда от 12 августа 2003 г. № 62.

в любом случае, по мнению чиновников, непредставле-
ние справки по форме, утвержденной нормативными право-
выми актами рФ или субъекта рФ, не может служить осно-
ванием для отказа в признании гражданина безработным 
и начислении пособия по безработице.

Противопожарный свод правил  ■
откорректировали

С 1 февраля 2011 года введено в действие изме-
нение № 1 к своду правил СП 1.13130.2009 «Системы 
противопожарной защиты. Эвакуационные пути и вы-
ходы». Поправки в действующие до настоящего мо-
мента правила утверждены приказом мчС от 9 дека-
бря 2010 г. № 639. 

Цель документа – обеспечить возможность своевремен-
ной и беспрепятственной эвакуации людей, а также их за-
щиту на путях отхода и т. д. особые требования предъяв-
лены к зданиям, в которых обслуживается население, ока-
зываются услуги общепита. 

так, в последнем случае при расчете параметров эваку-
ационных выходов допускается учитывать служебные лест-
ничные клетки и выходы из здания, связанные с залом не-
посредственно или прямым проходом (коридором). одна-
ко такого рода допущения возможны лишь в случае, если 
вместимость зала не превышает 100 мест, причем исходить 
следует из количества посадочных мест.

ооо «центр экономической информации»

Дышите глубже, или Плата  за воздух...
P.S. регламент работы госдумы не 

позволяет слугам народа оставить без 
внимания и «втихую» отправить в корзи-
ну даже самую бредовую инициативу, по 
всем правилам внесенную в нижнюю па-
лату парламента. так что идею липецких 
депутатов еще ждет бурное обсужде-
ние. хорошо, если депутаты воспримут 
«творение» своих региональных коллег 
как шутку, над которой можно посмеять-
ся и забыть. А если нет? компаниям уж 
точно смешно не будет. на секундочку, 
помимо всего прочего законопроектом 
предусмотрено внесение поправок и в 
коАП. так, потребление атмосферно-
го воздуха без спецразрешения пред-
лагается «отметить» штрафом от 40 до 

50 тысяч рублей, а то и вовсе «замороз-
кой» деятельности нарушителя на срок 
до 90 суток. За пренебрежение прави-
лами эксплуатации, неиспользование 
воздухозаборов и средств учета за объ-
емами потребления атмосферного воз-
духа будет выписываться штраф от 10 
до 20 тысяч рублей.

санкции, надо сказать, не такие уж 
и маленькие. но, честно говоря, в дан-
ной ситуации пугает другое. Если, не 
дай бог, конечно, госдума поддержит 
инициативу липецкого областного со-
вета депутатов, то нет никакой гаран-
тии, что в недалеком будущем нам всем 
не придется платить за то, что мы ды-
шим.

необходимо обратить вни-
мание на то, что в 2011 году из-
менились тарифы страховых 
взносов. ставка страховых 
взносов возросла до 34%. из 
них 26% работодатели долж-
ны платить в Пенсионный фонд 
рФ, 2,9% – в Фонд социально-
го страхования рФ, 3,1% и 2% 

– в Федеральный и территори-
альные фонды обязательно-
го медицинского страхования 

соответственно. Помимо это-
го, проиндексирована и обла-
гаемая страховыми взноса-
ми база каждого работника, то 
есть предельный годовой за-
работок, с которого уплачива-
ются страховые взносы. он вы-
рос с 415 тысяч рублей до 463 
тысяч рублей. Чтобы снизить 
нагрузку на некоторые катего-
рии страхователей, пополнил-
ся список тех, кто имеет право 

на пониженный тариф страхо-
вых взносов.** 

кроме того, ПФр c начала ян-
варя принимает отчетность от ра-
ботодателей за 2010 год. с 1 ян-
варя 2011 года изменились сро-
ки и состав отчетности. Платель-
щики страховых взносов должны 
сдавать отчетность в два фонда: 
Пенсионный фонд рФ и Фонд со-
циального страхования рФ, но не 
позднее 15-го числа второго ка-
лендарного месяца, следующего 

за отчетным периодом (кварта-
лом, полугодием, девятью меся-
цами и календарным годом). та-
ким образом, последней датой 
сдачи отчетности за 2010 год ста-
новится 15 февраля. 

работодатели, численность 
сотрудников которых по состоя-
нию на 1 января 2011 года состав-
ляет более 50 человек, должны 
представлять отчетность в элек-
тронном виде с электронно-
цифровой подписью. 

Страховые взносы за январь следует перечислить не позднее  15 февраля ■

* страховые взносы уплачиваются ежемесячно не позднее 15-го числа меся-
ца, следующего за расчетным месяцем. согласно части 7 статьи 4 Федерального 
закона от 24.07.2009 № 212-ФЗ «о страховых взносах в Пенсионный фонд россий-
ской Федерации, Фонд социального страхования российской Федерации, Феде-
ральный фонд обязательного медицинского страхования и территориальные фон-
ды обязательного медицинского страхования», если последний день срока при-
ходится на выходной или нерабочий праздничный день, то днем окончания срока 
считается ближайший следующий за ним рабочий день.

** статья 58 Федерального закона № 212-ФЗ.

Пенсионный фонд РФ напоминает, что страховые взносы 
на обязательное пенсионное и медицинское страхование за 
январь 2011 года работодатели должны перечислить не позд-
нее 15 февраля* текущего года. При этом начисленные, но не 
уплаченные не позднее 15 числа страховые взносы призна-
ются недоимкой и подлежат взысканию.

ирина РомАноВА

пресс-служба отделения ПФР по Архангельской области

БК

Казусы: Депутаты липецкой области предложили госдуме интересный  законопроект
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оВен. решитель-
ный Марс поможет 
вам сделать смелый 

шаг на пути к осуществле-
нию важного проекта. Ме-
шавшие успеху предприятия 
препоны могут быть устра-
нены одним махом благода-
ря вашим дальновидным 
действиям. следует с осто-
рожностью относиться к лю-
бым советам, не поддавать-
ся эмоциональным вспле-
скам, к которым вас подтал-
кивают соперники в надеж-
де увести с прямой дороги к 
успеху.

телец. для вас на 
текущей неделе на-
ступает время реши-

тельных действий. восполь-
зуйтесь возникающими воз-
можностями без сомнений 
и колебаний. беритесь засу-
чив рукава за осуществле-
ние ваших планов на 2011 
год - старайтесь сосредото-
чить внимание исключитель-
но на том, чего вы хотите до-
стичь и как вы это намерены 
сделать. во вторник не ис-
ключена важная встреча, ко-
торая поможет рассеять ту-
ман в отношении ключевой 
сделки. не отказывайтесь от 
искренне предложенной вам 
помощи.

близнецы. обо-
стрившаяся под воз-
действием луны ин-

туиция поможет вам разга-
дать намерения других лю-
дей и либо противостоять 
им в случае недоброжела-
тельства, либо поощрять на 
достижение взаимопонима-
ния и сотрудничества. Это 
поможет вам опередить дру-
гих на работе и будет спо-
собствовать поддержанию 
теплых отношений в семье. 
Под воздействием Плутона 
удачно разрешатся все фи-
нансовые проблемы, а так-
же получат новое развитие 
разделяемые с близкими 
людьми идеи.

РАК. вы на пред-
с тоящ ей не д е ле 
наконец-то выйдете 

на свет после блуждания в 
сумерках неясных намере-
ний и надежд. Появлению но-
вых перспектив в бизнесе и 
личной жизни поможет и не-
ожиданный разговор с инте-
ресным человеком, пережив-
шим аналогичную вашей си-
туацию. Позитивный подход 
к происходящему, как кон-
статируют астрологи, кон-
сультирующие лондонский 

сити, обострит ваше воспри-
ятие действительности, ин-
туицию и способность к пре-
одолению препятствий.

л е В .  в л и я н и е 
Юпитера, способ-
ствующего вашему 

успеху в приобретении зна-
ний, создаст родившимся 
под этим знаком благопри-
ятные условия для овладе-
ния новыми навыками, кото-
рые могут пригодиться в бу-
дущем. возможно, на дан-
ный момент вы не видите в 
этих знаниях никакой прак-
тической пользы. однако, 
кто знает, возможно, в буду-
щем они вам пригодятся в 
делах. Предстоящий пери-
од будет благоприятным для 
плодотворных дискуссий и 
прове дения мозгового 
штурма. главное - сохранять 
творческий настрой и не 
впадать в амбиции, и тогда 
в споре родится истина.

ДеВА. обстоятель-
ства могут заставить 
вас перенести сроки 

давно ожидаемого события. 
Это может вызвать досаду и 
породить ощущение, что все 
приготовления были напрас-
ными. однако затраченные 
усилия не пропадут даром. 
не стоит думать, что дело 
отложено в долгий ящик, в 
ваших силах добиться заду-
манного, хотя и с некоторым 
запозданием. главное - про-
явить настойчивость и дове-
сти запланированное до 
конца. к тому же отсрочка 
дает вам возможность луч-
ше подготовиться к заветно-
му моменту, когда мечты на-
конец станут реальностью.

ВеСы. вы можете 
ожидать хороших но-
востей на карьерном 

фронте. Пусть не все догово-
ренности можно считать 
окончательными, однако вам 
представится возможность 
для продвижения. Получен-
ное послание может дать до-
полнительную полезную ин-
формацию для достижения 
успеха. для того, чтобы пе-
рейти в наступление, вам 
придется использовать все 
свое обаяние. в то же время 
следует следить за тем, как 
вы выглядите и что говорите, 
чтобы не допустить досад-
ной оплошности.

СКоРПион. для 
вас в ближайшем бу-
дущем ключевое зна-

чение будут иметь хорошие 
отношения с коллегами, де-

ловыми партнерами и близ-
кими людьми. не обязатель-
но искать тайные пружины в 
душе окружающих, чтобы не-
заметно сыграть на них в 
нужный момент. скорее все-
го, ничего не получится, ведь 
другие тоже не лыком шиты. 
Просто постарайтесь поста-
вить себя на место вашего 
партнера. Это не потребует 
от вас самоотречения и отка-
за от собственной выгоды, 
однако понимание чужих до-
водов и способность взгля-
нуть на себя со стороны по-
могут вам найти общий язык 
с  с а м ы м и  т р у д н ы м и 
собеседниками.

СтРелец. вы бу-
дете испытывать не-
которое неудовлет-

ворение от своей работы, 
вернее, от ее результатов. 
то ли ноша оказалась вам не 
по плечу, то ли кто-то из ва-
шего окружения вставляет 
вам палки в колеса? гоните 
от себя эти мысли - они про-
сто следствие эмоциональ-
ного спада после интенсив-
ных нагрузок. вполне доста-
точно будет временно пере-
ключиться на другие проек-
ты, провести пару вечеров с 
друзьями, выбраться на при-
роду или, на худой конец, 
переставить мебель в доме. 
Через несколько дней ваша 
хандра рассеется, как утрен-
ний туман.

КозеРог. вы в 
ближайшие дни бу-
дете разрываться 

между долгом и стремлени-
ем к удовольствиям. хотя 
долг всегда стоит у вас на 
первом месте, отдайте все 
же предпочтение второму. 
дела вполне могут подо-
ждать, а вот ваши близкие 
ждать больше не хотят. вы и 
так их изрядно подзабыли за 

делами, поэтому доставьте 
радость себе и им и отзови-
тесь на предложение об уча-
стии в семейном празднике 
или о совместном посеще-
нии театра. сейчас вы этого 
не замечаете, но радость 
общения с близкими людь-
ми для вас не менее важна, 
чем для них. 

ВоДолеЙ. редкая 
полоса удач может 
появиться у вас. Это 

тот самый период, когда 
даже самые сокровенные и 
несбыточные, на первый 
взгляд, грезы вполне могут 
обрести материальное во-
площение. но не в ваших си-
лах понять, как это получа-
ется. Земного объяснения 
здесь не найти, так как соз-
дание благоприятных обсто-
ятельств является уделом 
звезд и планет. ваша зада-
ча состоит в том, чтобы эф-
фективно воспользоваться 
этим фоном. Если сможете 
собрать воедино всю твор-
ческую энергию и без остат-
ка отдаться делам, то путь к 
новым вершинам и достиже-
ниям будет открыт.

Рыбы. в целом 
для вас весьма бла-
гоприятная неделя, 

хотя вам надо придержи-
ваться более осторожной 
тактики действий. настала 
пора в полной мере проя-
вить ваши лучшие качества, 
знания и профессиональное 
мастерство и уверенно взять 
быка за рога. до откровен-
ного блефа опускаться не 
стоит, но если вы сможете 
просчитать основные сцена-
рии дальнейшего развития 
событий, то можно будет 
пойти и на определенный 
риск, так как звезды прочат 
вам удачу. 
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